



DICCIONARIO ESPAÑOL

Danilo Noreña

INTRODUCCIÓN

www.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Danilo Noreña ha contribuido al diccionario con 34706 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo

www.significadode.org

retractarse

Quiere decir arrepentirse de algo que se dijo anteriormente. Cambiar de opinión y reconocerlo públicamente. Enmendar, arrepentirse, revocar, anular.

retraimiento

Acción o efecto de retraer o retraerse. Acción que demuestra un encogimiento de un tejido, músculo u órgano. En Psicología es una actitud que refleja temor o reserva. Timidez, miedo, reserva. Apartarse del trato social. Soledad, aislamiento.

retraso

Quiere decir retardo, demora, prórroga, dilación, postergación, suspensión, aplazamiento. En aspecto psicológico es lentitud en el raciocinio.

retratar

En Colombia es lo mismo que fotografiar, dibujar, imprimir. Hacer una imagen o un efigie. También puede significar describir, reseñar o relatar.

retráctiles

Plural de retráctil. Quiere decir que se puede estirar o alargar y después retraer, encoger, esconder o recoger. Que se pueden ocultar o esconder.

retreta

Puede ser una seguidilla de interpretaciones musicales realizada por una banda. Interpretación musical de una banda de guerra. Repertorio. En Colombia algo que se repite varias veces. En la milicia es el toque de retirada o para indicar que todos se deben retirar a dormir.

retrete

Dependencia del hogar destinada para realizar necesidades fisiológicas como orinar y defecar. En Colombia es sinónimo de baño, sanitario, water, letrina, inodoro, excusado, servicio, lavabo, váter.

retrocohetes

Es un tipo de eyección de gases y los aparatos que lo permiten, que se utilizan para aterrizaje de cohetes o tipos de naves especializadas. Tobera por la que salen gases a presión.

retrodecir

Retrodecir es explicar como ocurrió algo. Es ampliar el concepto que se tiene de un hecho ocurrido y ampliar algunos detalles importantes.

retronimo

El término correcto es retrónimo, con tilde. Quiere decir término anticuado o de uso antiguo, que fue modificado. Término que debe ser complementado para aclararlo. Por lo general requiere de un complemento para ser exacta la definición que se pretende, pues se considera que por la modernidad ha sido modificado. Un ejemplo clásico es guitarra: antes de la invención de la guitarra eléctrica no era necesario especificar el tipo de guitarra, por eso hoy para referirnos a una guitarra común o clásica, debemos usar como retrónimo: guitarra acústica, para poder diferenciar.

retropié

Es la parte delantera del pie, conformada por los falanges y el metatarso. Punta de los pies.

retrospectivo

Quiere decir mirar atrás, que mira atrás. Que permite mirar atrás. Retrovisor. Resumen de lo que ha sucedido. Comparación de lo actual, con lo que pasó anteriormente. Relación o listado de hechos sucedidos anteriormente.

retrotraimiento

Es la acción o el efecto de retrotraerse. Quiere decir ensimismarse, volverse nostálgico, evocar el pasado, recordar. Abstraerse, embeberse. Significa volver al pasado.

retroviral

Es una clase especial de virus, responsables de unas clases de cánceres y del sida. Se caracterizan por ser monocatenarios de polaridad positiva y para replicarse utilizan una enzima llamada retrotranscriptasa o transcriptasa inversa. Pertenecen a la familia Retroviridae.

retrógrada

En Colombia quiere decir tradicional, obsoleta, anticuada, conservadora, partidaria de las costumbres y tradiciones, enemiga de la modernización y de la innovación.

retrónimo

Un retrónimo es un término que ha debido modificarse, complementarse o actualizarse en nuestro idioma, para ser más precisos, debido al avance científico o desarrollo de algún implemento o aparato. Se hace para evitar confusiones.

retruecano

El término correcto es retruécano. Es una figura retórica mediante la cual se cambia el orden de las palabras, cambiando totalmente el sentido de lo que inicialmente se quería decir. Calambur, mentira, infundio, chisme. Tergiversación.

retuitear

Es la acción de reenviar un mensaje recibido por Twitter.

retwit

Es la forma de llamar un mensaje leído, copiado y reenviado en la red social Twitter. No se debe confundir con tweeter, que es una clase de altavoz.

reubicar

Quiere decir cambiar algo o a alguien del sitio donde se había ubicado inicialmente. Cambiar de ubicación. Laboralmente, significa cambiar de sitio de trabajo.

reubicarse

Es la acción de cambiar de ubicación o sitio, para obtener algunas ventajas o beneficios. Buscar una nueva ubicación.

reuel

Es otro de los nombres con los que se conoció a Hozab, Jetro o Jetró, un personaje de la Sagrada Biblia en el Antiguo testamento. Era un sacerdote.

reuma

En Colombia es una forma de llamar una dolencia que se caracteriza por dolor en los huesos y en las coyunturas. Reumatismo. Rigidez y dolor producido por inflamación, degeneración o alteraciones de los tejidos que forman los músculos y los tendones.

reumatismo

En la forma de llamar una dolencia que se caracteriza por dolor en los huesos y en las coyunturas. Reuma. Rigidez y dolor producido por inflamación, degeneración o alteraciones de los tejidos que forman los músculos y los tendones.

reurbanización

Quiere decir volver a urbanizar, urbanizar de nuevo. Cambiar el aspecto de una zona urbana, generalmente deprimida, por una más moderna y de mejores elementos arquitectónicos, que brinden mayores comodidades y servicios a sus residentes.

reusable

Quiere decir que se puede volver a utilizar.

reuz

Puede ser un error al consultar por reusa, del verbo reusar que significa reutilizar, volver a usar, usar de nuevo. REUZA, así con z, es en Chile una organización o centro de reciclaje, que también vende o comercia productos ecológicos naturales de diversos tipos.

revacho

revacho está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Remacho" siendo su significado: </br>Creo que preguntan por remacho. Es una inflexión de remachar. Significa confirmar, reafirmar, sostener. También es la acción de colocar remaches en una obra.

revani

Es el nombre en turco de un dulce preparado con sémola remojada en almíbar. En griego se dice ravani y en árabe es Basbousa, donde también le dice Hareesa. Se pueden cubrir con nuez o coco.

revegetación

Es la acción mediante la cual se establece una vegetación nueva en un campo que había sido deforestado. Volver a establecer vegetación o cobertura vegetal.

revejido

Reviejo. Persona que envejece rápido o que aparenta más edad de la que tiene. Persona que aunque de tamaño es baja es de bastante edad. Persona adulta pero con cuerpo de niño o adolescente. Que no demuestra la edad que tiene por su tamaño. Enano.

revelación

Es la acción o efecto de revelar, que significa develar, descubrir, descubrir, dar a conocer. Descubrir algo secreto u

oculto. Manifestación de Dios, a los hombres.

revelado

Es la acción que realiza el fotógrafo mediante procesos químicos y el uso de papel de fotografía, para obtener una imagen. Se hace en un cuarto oscuro.

revelizamiento

revelizamiento está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Develizamiento." siendo su significado:
</br>Quiere decir revelar, mostrar, descubrir. Creo que preguntaban por Develizamiento, es la acción de develizar, retirar o correr un velo. Quitar un velo. Estos términos son usados en el Ecuador.

revena

En España, es una empresa dedicada a la fabricación y comercialización de maquinas proveedoras de comestibles. También es una inflexión de revenar. En Agricultura y jardinería es la actividad de obtener nuevos brotes o rebrotes mediante cortes y podas. Rebrote de un injerto.

revendedor

Es un tipo de acaparador que compra productos, utensilios, tiquetes o boletos para eventos en gran cantidad, con el fin de especular con ellos y posteriormente ofrecerlos a los usuarios finales a un mayor precio. Especulador, acaparador.

revenga

Es el nombre de una localidad en la Provincia de Segovia en España. Inflexión de revenir que significa ponerse blando y correoso por la excesiva humedad.

revenido

En Colombia quiere decir pasado, dañado, vencido, enmohecido, caduco, podrido. Alimento que se encuentra afectado por hongos, bacterias y la humedad. Derretido por el calor y la humedad.

reventar a alguien

En Colombia reventar es hacer salir sangre por las fosas nasales por un bofetón. Es también molestarlo hasta hacerlo explotar de la ira o hacerlo renunciar. Dañar, perjudicar, debilitar, exasperar.

reverbero

Implemento pequeño para cocer alimentos. Fogón, hornillo, cocineta, hornilla, estufa pequeña. Mechero.

reverendo

En Colombia quiere decir sacerdote, ministro de la iglesia, religioso, padre, cura o pastor. Persona que debe ser tratada con mucho respeto, que debe ser venerada, que debe ser acatada u obedecida. Que debe ser reverenciado.

reversando

Quiere decir retrocediendo, echar para atrás, reculando.

reversar

Quiere decir retroceder, ir hacia atrás, volver atrás, devolverse. En Colombia también quiere decir cambiar de opinión.

reversazo

Conducir hacia atrás un vehículo. En Colombia "patraseada" o "patrasiada", que quiere decir cambiar totalmente un concepto u opinión. Negar o contradecir algo que se había dicho con anterioridad. En el argot judicial, cambiar una declaración totalmente.

revestidos

Es una inflexión de revestir. Significa colocar una capa de un material por encima de otra. Quiere decir recubiertos, cubiertos, tapados, envueltos o acolchados.

revirar

En Colombia revirar significa enfrentar, terciar por alguien, defender, replicar, contestar, argüir, alegar, objetar, impugnar, rebatir, protestar.

revival

Quiere decir revivir, recuperar, resurgir, renacer, reanimar. Movimiento que pretende revivir costumbres, estilos o modas anteriores o pasadas. Nombre de un álbum musical de Selena Gómez. Obra de recuerdos o añoranzas.

revolcarse

Quiere decir dar vueltas es el suelo. También es sinónimo de refregarse, restregarse, retorcerse, tirarse, tumbarse, echarse, acostarse.

revolico

Quiere decir caos, desorden, rebullicio. Gritería, manifestación, marcha. agitación.

revoltijo

En Colombia quiere decir revuelto, confusión, mezcolanza, enredo, mazacote, maraña, barullo, embrollo. Conjunto de cosas muy desordenadas.

revoltillo de huevos

Es uno de los nombres de un tipo de desayuno fácil de preparar. Son los mismos huevos revueltos, pericos. En algunos casos lleva otros ingredientes.

revolucionarias

Personas que no aceptan autoridad o gobierno, o que desean renovar o mejorar lo que ya existe. Quiere decir rebeldes, insurrectas, sublevadas, alzadas o también innovadoras, transformadoras, renovadoras. Plural de revolucionaria.

revueltas

Plural de revuelta. Puede considerarse como curvas y contracurvas como por ejemplo de un río o una carretera. Recodo, curva, vuelta. También puede ser sinónimo de insurrección, levantamiento, amotinamiento, disturbio, desorden, caos, rebelión. En Colombia también utilizamos el término para indicar que varias cosas diferentes están mezcladas o, combinadas dentro de un mismo espacio o recipiente. En desorden.

revueltería

En Colombia es un tipo de tienda o supermercado donde se vende revuelto. Acá le decimos revuelto a todo lo referente a verduras y legumbres, en especial todo lo referente a los componentes del sancocho (plátano, yuca, papa, arracacha,

etc)

revuelto

Mezcla de cosas en desorden y sin coherencia. Rebelde, que no acepta autoridad. Que no tiene orde, desordenado. Agitado, excitado. Líquido que por su movimiento levanta el cieno. Cabello agitado por el viento. En Colombia es el nombre dado al conjunto y mezcla de vegetales en trozos que se adicionan para elaborar el sancocho (yuca, papa, plátano, arracacha, etc).

rey

En Colombia es un apellido de origen español. Significa persona que rige o regenta. Monarca, soberano, título nobiliario. Ficha principal en el juego del ajedrez. Carta de gran valor en la baraja española (12), solo superada por el as (1). Por extensión, persona que sobresale sobre los demás en algo, principal, mejor, superior, as.

reya

Reya o Burchardia es un género de plantas herbáceas, algunas de ellas medicinales endémicas de Australia. Su nombre lo llevan en reconocimiento al Botánico Alemán Johann Heinrich Burkhardt.

reyerta

Es una pelea entre grupos conformados por muchas personas de diferentes condiciones, por ejemplo policías y estudiantes. En Colombia quiere decir pelotera, gazapera, riña, pelea, barullo, jaleo, disputa, gresca, desorden, bronca, pendencia, escaramuza, tremolina.

rezago

En Colombia quiere decir algo difícil de vender. Producto sobrante o que quedó de la venta. Pendiente, sobra, sobrante, sobrero, exceso, excedente. También es una inflexión de rezagar o rezagarse, que quiere decir retrasarse, atrasarse, posponer, dejar pendiente, demorarse, tardar.

rezandera

En Colombia es una mujer que reza mucho, que se la pasa en la iglesia (pero que vive murmurando y criticando a los demás). Camandulera, piadosa. También se le dice rezandera a la Mantis religiosa un insecto que es muy voraz. Mantis, santateresa, mamboretá, tatadios. Pertenece a la familia Mantidae. Es el insecto oficial y representativo del estado de Connecticut en Estados Unidos.

rezongar

Quiere decir protestar entre dientes, murmurar, susurrar, rumorear, gruñir, refunfuñar. Hacer algo con desagrado, protestando, refunfuñando.

rezongón

Persona que rezonga mucho, que gruñe o que refunfuña con frecuencia. Que ejecuta las órdenes de mala gana. Que protesta demasiado.

rezumba

Es una inflexión de rezumbar. En Colombia quiere decir zumbar de manera repetida y fuerte. Volver a zumbar, zumbar de manera repetida. Sonar de manera persistente y fuerte, cerca de los oídos. Resonar.

rezumbaba

Es una inflexión de rezumbar. En Colombia quiere decir hacer mucho ruido, rumbar, zumbar, resonar. También susurrar, hablar con insistencia al oído. Retumbar.

rezungar

rezungar está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Rezongar" siendo su significado: </br>El término correcto es rezongar. Quiere decir protestar entre dientes, murmurar, susurrar, rumorear, gruñir, refunfuñar.

rédito

Quiere decir provecho, beneficio, favorecimiento, ganancia, renta. Beneficio que se obtiene por las rentas de capital.

réplica

Acción o efecto de replicar. Responder de inmediato a algo y generalmente oponiéndose a lo que se dijo. Quiere decir reproducción exacta. Igual, reproducción, duplicado, facsimil, calco, copia.. También es una inflexión de replicar que significa calcar, reproducir, duplicar o también responder, contestar, oponerse.

rhea

En La Antigua Grecia era la Hija de Urano y Gaia. Madre de todos los dioses. Esposa de Cronos. Para los romanos era la misma Cibeles.

rhegmatorhina

Quiere decir con fisura o grieta en el pico. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Thamnophilidae. Son propios de Sudamérica y se les conoce como bataráes, bataritos, hormigueros, hormigueritos, tiluchíes y ojodefuegos.

rhinomyias

Quiere decir con moscas en la nariz. Era el antiguo nombre de un género de aves de la familia Muscicapidae.

rhinopomastus

Quiere decir de nariz tapada o cerrada. Es el nombre de un género de aves que pertenecen a la familia Phoeniculidae, Son conocidas como abubillas arbóreas y se encuentran en África Subsahariana. Existen 3 especies.

rhinotmetos

Puede significar desnarigado o desnarizado, sin nariz, de nariz cortada. Fue el apodo con el que se conoció al Emperador Justiniano II.

rhipidura

Con cola de jerarquía o gran rango. Es un género de aves, que pertenece a la familia Rhipiduridae. Se conocen popularmente como abanicos, por la forma de sus colas. Solo se encuentran en el Sudeste Asiático y Australia.

rhizothera

Quiere decir cazador de raíces o comedor de raíces. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Phasianidae. Comprende dos especies de perdices. Solo se encuentran en Borneo ambas y la especie Rhisothera longirostris en la península malaya, Sumatra y Borneo.

rhodacanthis

Quiere decir de ojos rosa o rojo. De párpado rosa o rojo. Fue un género de aves hawaianas de la familia Fringillidae. Se cree que se extinguieron antes de 1900. Se llamaban pinzón koa o simplemente koa. Pinzón koa extinto.

rhodia

Rhodia está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Rhodia (es nombre propio)" siendo su significado: Rhodia es una marca de productos utilizados para las contingencias petroleras. Se especializan en la fabricación de fibras, telas y paños sintéticos oleofílicos. Es una empresa francesa. También puede significar que procede de Rhodas o Rodas (Rodos, Rhodes), la isla griega. Relativo a Rhode o Rode, una de las oceánides. Nombre de un asteroide (437). Nombre de una de las Períades en la Mitología Griega. Era hija de Píero y la amazona Antíope. Era considerada una de las Musas, diosa del arte y ninfa inspiradora. Sus hermanas eran Neilo, Tritone, Asopo, Heptapora, Achelois y Tipoplo.

rhodope

También se puede usar Ródope. Es el nombre de un macizo montañoso que existe en Tracia, entre Bulgaria y Grecia. Nombre de una de las Oceánides hija de Océano y Tetis. Nombre de una unidad regional del este de Macedonia Oriental, Grecia, cuya capital es Komotiní. Nombre de un tipo de polilla de la familia Bombycidae. Su nombre científico es Colla rhodope. Nombre de una clase de caracol marino. Nombre de un asteroide (166).

rhodopechys

Quiere decir de alas de color rosa o rojo. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Fringillidae. Se conocen como camachuelos, son dos especies diferentes y solo se encuentran una en Marruecos y otra en el Medio Oriente.

rhopophilus

Que vive en pareja. Que le gusta vivir en grupos o bandadas. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Sylviidae. Se conocen como Timalíes. Solo se encuentran en China y Corea del Norte.

rhos

Es el nombre de una región al este del Río Conwy al norte de Gales. Significa en Galés marisma, ciénaga o pantano.

rhynchocyclus

Quiere decir "con pico del mirlo acuático" (es un anagrama del término Cyclorhynchus), con pico en forma de escudo. Es un género de aves que pertenece a la familia Tyrannidae. En Colombia se conocen como picochatos o picoplanos, donde existen 4 especies y varias subespecies (solamente hablando del Rhynchocyclus olivaceus, existen 5 subespecies; del Rhynchocyclus brevirostris hay 3).

rhynchospiza

Que tiene pico de pinzón. Es el nombre de un género de aves que pertenecen a la familia Emberizidae. Se conocen como chingolos coronados, cachilo de corona castaña o aimofila.

rhyticeros

Que tiene el pico arrugado. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Bucerotidae. Son conocidos como cálaos y se restringen a una zona intermedia entre Sudeste Asiático y Melanesia.

rhytipterna

Quiere decir de talón arrugado. Es un género de aves que pertenece a la familia Tyrannidae. En Colombia las llamamos plañideras grisáceas o lloronas.

riachuelo

Rio con poco caudal, río pequeño. Diminutivo y despectivo de río.

riada

En Colombia significa subida de aguas, aumento exagerado del caudal de un río o quebrada, avenida. Avenida, creciente, crecida, aluvión, inundación, torrente, riada.

riberena

El nombre correcto es La Ribereña, es el nombre de un Restaurante de Arenjuez, en la Comunidad de Madrid, España.

ribete

El ribete es un adorno que va al borde de una tela y contrasta en su color. En Colombia lo usamos como sinónimo de cinta, remate, adorno, añadidura, añadido, agregado, borde, fleco, exterior.

ribetes

Plural de ribete. Quiere decir que queda en las orillas o bordes. También es franja, adorno, fleco, remate, agregado, añadidura, adición. La palabra ribetes, quiere decir indicios, asomos, muestras, atisbos, trazas, matices.

ricachos

Es una forma un poco despectiva de referirse a personas adineradas, ricas, con solvencia económica.

richo

Creo que preguntan por Ricoh. De ser así, es el nombre de una empresa japonesa que fabrica cámaras, equipos electrónicos y elementos para oficina.

ricino

Nombre que se da al aceite que se extrae de la Higuera. Es también uno de los nombres comunes de una planta arbustiva de la familia Euphorbiaceae, de semillas oleosas y que también recibe los nombres de castor, higuera, higuera, tártago o mosquitera. Su nombre científico es *Ricinus communis*. Sus semillas son tóxicas.

ricinus communis

El término correcto es *Ricinus communis*, Es el nombre científico de la planta que se considera la más venenosa del mundo. También es llamada ricino, castor, tártago, higuera, higuera, higuera. De esta planta se extrae uno de los aceites más finos que existen el aceite de ricino.

rick

Nombre de un personaje de anime, que representa un científico alcohólico. Rick Sánchez es el personaje principal de la serie de animación de Adult Swim, Rick y Morty. Apócope de Ricardo o Richard. Ricky.

ricolino

En México es una marca muy popular de dulces y confites.

rictus

Aspecto del rostro que refleja el estado de ánimo de la persona. gesto o mueca de la cara que refleja dolor o pesadumbre. Semblante, cariz. Apariencia de risa por contracción de los labios.

ricura

En Colombia es una manera de decir lindura, preciosura. Es una manera melosa de tratar a una mujer muy allegada o familiar. Implica que sea de confianza, pues si no es así, es una falta de respeto con la dama. Rica, dulce, hermosura.

riczabeth

Es un nombre de origen inglés. Quiere decir la que ama la riqueza o el poder, o también la que ama ayudar. Es un raro nombre que (como cosa rara) se utiliza en Venezuela. Nombre de una actriz venezolana llamada Riczabeth Sobalvarro.

rider

Es una palabra del idioma inglés que significa conductor, jinete. También puede significar ciclista, corredor, motociclista.

ridges

No es una palabra del idioma español. Es una palabra del idioma inglés y significa crestas.

ridiculeces

Plural de ridiculez. Quiere decir que es grotesco o risible. Caricaturescos, mezquinos, insignificantes. Cosas o hechos que causan ridículo o que avergüenzan.

ridiculez

Quiere decir que es grotesco, irregular, extravagante o causa risa. Risible. También puede significar en Colombia poco, insignificante, escaso, mezquino, irrisorio.

ridículo

Quiere decir que causa risa, risible. También que es pequeño, corto o escaso, ífimo. En Colombia también quiere decir raro, extraño, extravagante, estrafalario, ridículo, desaliñado, grotesco, estrambótico, excéntrico.

rielero

Persona que labora para la empresa de ferrocarrileros reparando las carrileras. Persona que cambia o repara los rieles del ferrocarril.

riema

Quiere decir dedicado a Johannes Riem, en honor a Johannes Riem, un astrónomo alemán. Es el nombre asignado a un asteroide (1025), que anteriormente era llamado por los astrónomos como 1923 NX.

rienda

En Colombia y especialmente en el Eje Cafetero es una palabra utilizada por los arrieros. Significa freno, cabezal, jáquima para las bestias.

riente

Persona que vive alegre o sonriente. El que ríe o sonrío. Alegre.

riesgoso

Inseguro, aventurado, amenazante, feroz, incontrolable.

riff

El término más adecuado es Rif. Era el nombre de uno de los cinco territorios en los que España dividió el Protectorado de Marruecos. Rif es el nombre de una región montañosa y verde del Norte de África. Es una región costera sobre el Mediterráneo. La palabra es de origen árabe y quiere decir borde, margen, orilla. No se debe confundir con Rift.

riflazo

En Colombia es un disparo muy fuerte realizado por un futbolista. Taponazo, metrallazo. Gol conseguido desde larga distancia. Golpazo del rifle al disparar.

rift

Es un término utilizado en geología que quiere decir grieta, agrietamiento, fosa alargada.

riga

Es el nombre de la capital y ciudad más populosa de Letonia. También es el nombre de un río y de un Golfo en letonia (Mar del Norte). Es el nombre de una localidad de Estados Unidos en el estado de Nueva York. Es el apócope de Rigoberta un nombre de mujer.

rigidas

Plural de rígida. Quiere decir tiesa, estricta, tirante, erecta, firme, tensa, severa, austera, rigurosa, inflexible, implacable.

rigo

En Colombia es una forma cariñosa y familiar de llamar a quien tiene por nombre Rigoberto. Muy popular por ser la manera familiar de llamar a Rigoberto Urán un ciclista colombiano.

rigua

En Centroamérica (especialmente en El Salvador y Honduras) es como llaman a una tortilla de elote, chócolo o maíz tierno. Tortilla de mazorca. En Colombia es el nombre de una planta de semillas comestibles y de usos medicinales. Sus hojas se utilizan para envolver tamales. Su nombre científico es *Canna coccinea* de la familia Cannaceae. Recibe también otros nombres comunes: achira, cana escarlata, achirilla, chisgua. rijua, maraca, platanillo cubano.

rijsttafel

Este término es del idioma Holandés (Neerlandés o Flamenco). Quiere decir mesa indonesia de comidas o simplemente mesa de arroz.. Es un conjunto de unos 20 o más platos pequeños en los que hay diversos ingredientes que se van consumiendo con arroz. Es común en Holanda y las Colonias Holandesas.

rijua

Es el nombre de una Banda de Rock y música metal de la Florida.

rijurimun

En Quechua es más indicado rikhurichiy o rikhuriy, que quiere decir aparecerse, mostrarse, manifestarse, exhibirse, exponer. Es posible que estén preguntando por rujurimun o rujuri. De ser así, es un término del idioma Rumano, derivado de ruj o rujuri que significa labial, colorete, pintalabios. Enrojecido.

rikishi

Es el nombre artístico o deportivo que utiliza el luchador profesional Solofa Fatu, Jr., nacido en Estados Unidos, pero de ancestros en Samoa. Ha sido dos veces Campeón Mundial de Lucha.

rikolon

Es una forma jolgórica o coloquial de decir "Que rico", delicioso, sabroso, genial, bacano.

rikuy

No es palabra del idioma español. Es una raíz en lengua quechua que significa mirar, observar, ver, otear, ojear, escrutar, percibir. Hace parte de numerosas palabras en quechua que denotan mayor especificidad sobre lo que se está mirando o como se hace.

rila

En Colombia es el estiércol de gallina. También se le dice rila a una tira de carne de baja calidad o que posee mucho tendón o nervios.

rillette

Es el nombre de un plato francés, típico en Le Mans. Es en esencia carne de cerdo desmechada con sal, pimienta, especias y ocasionalmente algún toque de licor. Es un paté herboso. En Colombia y Venezuela le diríamos un pismo de cerdo.

rimator

Quiere decir con verbo, que habla. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Pellorneidae. Solo se encuentran en el Sudeste Asiático y Sumatra. Se conocen como ratinas.

rimaya

Es un término utilizado en geomorfología, es un germanismo y significa hendidura o grieta, larga, estrecha y profunda en un glacial. Es uno de los mayores riesgos para un montañista.

rimbombante

En Colombia quiere decir de mucha pompa, fastuoso, vistoso, florido, ostentoso, llamativo, estruendoso, bulloso, atronador, estrepitoso.

rimense

Quiere decir que es oriundo, vive o se relaciona con el Distrito de Rímac, en Lima Perú. También es el nombre con el que se conoce a un seguidor del equipo de fútbol peruano Sporting Cristal. A este aficionado peruano también se le suele decir "cervecero"

rimero

Quiere decir montón, pila, acumulación, tumulto, tropel, gentío. Conjunto de muchas cosas en desorden. Aglomeración, montonera.

rimeros

Plural de rimero, que quiere decir montón, pila, acumulación, tumulto, tropel, gentío. Conjunto de muchas cosas en desorden. Aglomeraciones, montoneras, montones, pilas, acumulaciones, tumultos, cúmulos, tropeles, gentíos.

rina

Es un nombre de mujer de origen griego y quiere decir pacífica, que ama la paz. Es variante femenina de Irineo. Variantes femeninas de Irineo y Rina son Irina, Irene, Rena. (Significa que aman la Paz).

rinche

Quiere decir muy lleno, repleto, atestado, atiborrado. Es un chilenismo. En España y especialmente en Salamanca significa refugio, escondite, madriguera, escondrijo. Lugar pequeño y acogedor.

rincle

Serie de personas o cosas. Tira, fila, hilera, seguidilla.

rinconela

Nombre que se daba a un braquópodo fósil del Jurásico. Eran moluscos bivalvos de conchas calcáreas.

rincón

Puede significar esquina, extremo, punto donde se encuentran o unen dos paredes. También es un apellido de origen español. Nombre de un municipio español en la Provincia de Málaga, en la Comunidad Autónoma de Andalucía. Su nombre oficial es Rincón de la Victoria.

ringlera

Sartal. Grupo de elementos muy similares que se encuentran unidos con una cuerda. Serie de elementos muy similares y unidos. Serie, cadena o conjunto de eventos muy parecidos y seguidos. Ristra. cadena. sucesión, rosario, cascada.

ringleras

Plural de ringlera. Quiere decir hilera, fila, seguidilla, sucesión, procesión. Conjunto de elementos colocados en una fila o hilera. Columnas.

ringurrango

Quiere decir de recorrido sinuoso, recoveco, curvoso. Que camina o se desplaza en zig zag o dando tumbos.

rintel

Es un pequeño mamífero carnívoro de la familia Procyonidae. También es conocido como cacomiztle o cacomistle, cacomixtle, chicón, mico rayado, goyo, güilo y siete rayas. Su nombre científico es *Bassariscus astutus*. En lengua Nahuatl cacomixtle quiere decir mitad león o mitad felino. Es omnívoro y de hábitos nocturnos.

rio chico ñuñu

Ñuñu en lengua quechua quiere decir mama, teta, seno, ubre. Wilali.

riobamba

Es el nombre de una Ciudad y de un Cantón en Ecuador. Es la Capital de la Provincia de Chimborazo.

riobambea

Es un término en latín usado como epíteto de nombre científico de planta o animal y que quiere decir de Riobamba, oriundo de Riobamba, endémico de esa región en Ecuador o dedicado a Riobamba.

riobambeño

Quiere decir que es natural de Riobamba, que es nombre de una Ciudad y de un Cantón en Ecuador. Riobamba es la capital de la Provincia de Chimborazo en Ecuador.

riofrío

En Colombia es el nombre de un municipio en el Departamento del Valle del Cauca. En Ecuador es un apellido de políticos y literatos entre ellos, Miguel Riofrío, novelista y abogado, nacido en la ciudad de Loja (Provincia de Loja, Ecuador). En España existen por los menos 8 municipios o localidades que se llaman Riofrío.

riparia

Quiere decir de la ribera o los bordes de los ríos, de las orillas de los ríos. Relativo a la ribera. De las fronteras u orillas (tipo de vegetación). Riparia es también otro de los nombres comunes que recibe la uva, vid o parral (*Vitis vinifera* de la familia Vitaceae). También Riparia, puede ser un género de aves de la familia Hirundinidae. Quiere decir pájaro que vive a la orilla del río. A este género pertenecen golondrinas y aviones africanos.

ripia

En Construcción es la tabla que se coloca sobre los travesaños de los techos para servir de soporte a la torta.

ripido

Puede significar agrio, ácido. De sabor agrio. También pueden tratar de preguntar por ríspido, en ese caso significa difícil, tortuoso, trabajoso, áspero, rígido, riguroso.

ripio

Sedimento que queda después de filtrar el petróleo crudo. En Colombia también decimos residuo, cuncho, escombros, sobrado, borra. Material sobrante de la construcción que se usa de relleno.

riqueño

Puede ser un apócope de portorriqueño. Boricua. También puede ser un seguidor o fanático de Ricky Martin (Rickeño). Portorriqueño muy alegre o risueño. Relativo a Rico (Apellido o lugar).

riquezas

Plural de riqueza. Hace referencia a todos los bienes materiales que se poseen (dinero, vehículos, inmuebles, joyas, etc). Opulencia, bienestar, fortuna, lujo, abundancia, patrimonio.

riquísimo

Es un superlativo de rico. Exclamación muy utilizada en Colombia (y especialmente en Bogotá) para denotar mucho agrado al consumir un plato típico o un postre. Quiere decir buenísimo, delicioso, exquisito.

rirme

rirme está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Reirme" siendo su significado: </br>El término correcto es reirme. Es una inflexión de reír. Quiere decir carcajearse, desternillarse, celebrar, gozar, bromear, burlarse.

risco

Significa piedra, roca, guijarro. Pendiente rocosa de difícil acceso. Peña, peñasco, despeñadero, acantilado. Abismo.

risgua

Es uno de los nombres comunes de una planta de semillas comestibles en México. También se conoce como achera, achurú, bardana, papantla, cañacoro, maraca, achira, achuy, capacho, biri, cucuyús, juquián, chisgua. Su nombre científico es *Canna indica* y pertenece a la familia Cannaceae. Nombre de una harina que se extrae de las mismas semillas.

risorio

Quiere decir burlón, burlesco, que causa risa. Que genera o produce la risa. En Medicina y Anatomía es el nombre de un músculo pequeño unido a la comisura de los labios que contribuye a la expresión de la risa. Músculo que contrae el labio en las comisuras.

risotto

Es el nombre de una comida tradicional italiana preparada con arroz al que se le va agregando caldo y otros ingredientes. Es originario de Piamonte, Lombardía y Verona, en el Norte de Italia. Se suele preparar de múltiples formas y con diversos ingredientes.

risque

Risque es también una palabra del idioma francés que significa Riesgo.

rissa

Es el nombre de una localidad noruega, queda en el municipio de Indre Fosen, Provincia de Todelang. Nombre de una región en la Península de Fosen en Noruega. Es también el nombre de un género de aves (gaviotas), de la familia Laridae. Son gaviotas de alta mar del hemisferio norte.

ristra

Quiere decir cadena, seguidilla, aluvión. Serie de elementos encadenados y de iguales características. Línea, hilera.

ristretto

Es el nombre en italiano de una bebida cafeinada fuerte. Quiere decir café corto o tiro corto. Es un café muy condensado.

risueña

Persona alegre, persona que ríe fácilmente. Que se mantiene sonriente.

risueñas

Plural de risueña. Quiere decir que en la cara se le nota la alegría. De cara alegre. Sonriente, carialegre, jocunda, gozosa, contenta, divertida. también es Próspera, favorable, agradable, placentera.

rita

Es un nombre de mujer de origen Latino y quiere decir linda como una perla. Diminutivo de Margarita. En Colombia también es una sigla de Red Interinstitucional de Transparencia y Anticorrupción (a nivel nacional) y también es una sigla de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, en Bogotá, de Red de Investigaciones de Tecnología

Avanzada. Nombre de una serie danesa en Netflix.

rito

Nombre propio de varón de origen latino. Masculino de Rita. Diminutivo de Margarito, que quiere decir de la belleza de una perla. También quiere decir costumbre o hábito que se repite siempre sin variaciones. Conjunto de prácticas que establece una religión, para hacer su culto. ceremonia religiosa.

ritos

Actos sagrados o religiosos. Costumbres o celebraciones religiosas de una comunidad. Plural del nombre masculino Rito, que es un diminutivo o apócope de Margarito, quiere decir bello como una perla. Variante masculina de Margarita y Rita.

ritual

Quiere decir costumbre o hábito que se repite siempre sin variaciones. Conjunto de prácticas que establece una religión, para hacer su culto. ceremonia religiosa. Protocolo, ceremonia, ceremonial, liturgia, culto, rutina, hábito. Serie de pasos o hábitos que se hacen siempre y sin cambiar de orden.

ritula

Es un nombre de mujer de origen Hindú. Quiere decir mujer bella, espléndida o que brilla como una joya. Nombre de una periodista de la BBC, cuyo nombre completo es Ritula Harakhchand Shah. Puede incluso presentar la posibilidad que pregunten por ritual y sea un error de digitación. Nació en Barnet, al norte de Londres.

rival

Quiere decir contrincante, contendor, competidor. Persona que se enfrenta a otra bien sea en aspecto físico o deportivo. Quien compite con otra a fin de superarlo o vencerlo.

rivales

Es el plural de rival. Quiere decir contrincantes, contendores, contendientes, oponentes, adversarios, antagonistas, enemigos, competidores.

riverdale

Es el nombre de una serie juvenil de televisión de misterio y drama. Se basa en las tiras cómicas de Archie.

riverside

Es el nombre de una ciudad y de un condado del Sur de California en estados Unidos. Riverside también era el nombre de una serie policíaca de televisión.

rizo

Cabello ensortijado, crespo. Colocho. También es un apellido de origen italiano, específicamente de Génova. También existe como apellido Rizzo..

rizomática

Relativo a los rizomas o a las raíces. Es un modelo pedagógico sugerido por los filósofos franceses Gilles Deleuze y Félix Guattari, especialmente para la educación universitaria, la cual proponen debe ser abierta y flexible y complementada. El término tiene origen en la Botánica y hace referencia a que, como las raíces debe crecer,

afianzarse (echar raíces, anclarse) y propagarse en todas direcciones libremente.

rizos

En Colombia es lo mismo que crespos o cabello ensortijado. Cachumbos.

rizotto

rizotto está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Risotto" siendo su significado: </br>Risotto es un término que no aparece en el diccionario de la Real Academia Española (RAE). El concepto deriva de riso, la palabra italiana que refiere al arroz. El risotto, por lo tanto, es una preparación gastronómica que tiene al arroz como ingrediente principal. Lo hay de diversas clases según sean sus ingredientes acompañantes.

Es una comida originaria de la zona noroeste del país, concretamente del este de Piamonte, el oeste de Lombardía y de la zona de Verona, debido a la abundancia de arroz. No es palabra del idioma español.

rizófago

Quiere decir que se alimenta exclusivamente de raíces. Puede referirse a cualquier clase de animal que la mayor parte de su dieta es la ingesta de raíces, especialmente referido a insectos. Son por lo general plagas, pues son nocivos a la agricultura.

rímel

Es una sustancia cosmética que se utiliza para endurecer las pestañas. También tiene por objeto, reforzar el color de las pestañas. Es un cosmético usado para reforzar el color, curvar y espesar las pestañas.

ríos

En Colombia es un apellido de origen español. Plural de río. Corrientes de agua. Apellido de un axfutbolista colombiano llamado Hebert Armando Ríos. Oficiaba como portero.

ríspido

Que es difícil o costoso. También que es áspero, tosco, rugoso. Que puede causar incomodidad o dificultad.

ro

Letra número 17 del alfabeto griego, equivalente a la p. Nombre de un municipio italiano en la Emilia-Romaña. Nombre de isla griega muy cercana a Turquía. Representación química de la densidad de los elementos.

roa

Es una inflexión de roer. Significa desgastar algo con los dientes, arrancar la carne del hueso. Desgastar, gastar. También es un apellido de origen judío y muy propagado en España. En Economía y Finanzas es una sigla en inglés que significa rentabilidad sobre los activos (Return On Assets). Nombre de un indicador económico.

roba de llengües

Es el nombre de una técnica milenaria de producción de tejidos se caracteriza por el teñido de las fibras por reserva, que consiste en practicar unas ataduras que impidan que el tinte penetre posteriormente en zonas determinadas. Técnica de tinte especializado de telas muy tradicional en Mallorca. Tinte de lenguas.

robadera

Puede significar trailla, cuerda o correa o también implemento para arar el terreno. Robo continuado. Robo frecuente y

repetitivo. Corrupción.

robalete

Es otra forma de llamar en México al róbalo o lubina, más que todo en etapas juveniles o intermedias en su desarrollo. También es llamado tarpón. Su nombre científico *Centropomus pectinatus*, y pertenece a la familia Centropomidae.

robalo

Es otra manera de llamar a un pez marino, conocido como róbalo, lubina, lobina, robaliza. Pertenece a la familia Moronidae. Su nombre científico es *Dicentrarchus labrax*.

robamaridos

En Colombia es una manera de llamar a la mujer que le gusta entablar relaciones con hombres casados.

roberta

Roberta es un nombre de mujer de origen germano y significa la famosa, doncella famosa. Versión femenina del nombre de varón Roberto. Nombre de un film musical de 1935 con Ginger Rogers.

roberto dinamita

Es el nombre de un exjugador de fútbol brasileño, cuyo nombre completo es Carlos Roberto de Oliveira. Era apodado así por su potente disparo. Jugaba como delantero y fue integrante del Barcelona. Con la selección de Brasil participó en los Mundiales de Argentina 72 y España 82. Hace 20 años se dedicó a la política en Sao Paulo.

robin

Capa de color rojizo que se forma encima de las aguas ferrugíneas o calichosas. Caliche, agua rica en hierro. Nombre de varón de origen germano y significa el que tienen fama, famoso. es una variante de Roberto. También es usado como nombre de mujer. Personaje ficticio, compañero de Batman. En Español tiene el nombre de Ricardo Tapia. En la industria petrolera se le dice Robin a un ingeniero principiante o novato (sin experiencia). Cuando adquiere una experienci se llama Junior y el experimentado Senior.

robín

Capa de óxido de color rojizo que cubre algunos metales expuestos a la acción de la humedad. Sarro, orín, rumbo, herrumbre, óxido. Material resultante en la oxidación de los metales.

roblón

Es un tipo de clavo muy fuerte cuya cabeza se aplanta para asegurar más. Clavo de prensa, clavo remache. Es muy usado en marinería. Clavo fuerte de hierro o metal dulce.

robo hormiga

Es el hurto continuado y a pequeña escala. Se da en almacenes de cadena y roban a diario prenda por prenda o artículo por artículo.

roboam

Es el nombre de un rey de Judá. Fue el ascendente intermedio en las generaciones entre Abraham y Jesús de Nazaret (16 entre 33). Era Nieto del Rey David, hijo de Salomón y padre de Abías.

robotizado

Es una inflexión de robotizar. Quiere decir mecanizado, proceso de producción ejecutado por máquinas o robots.

robsonius

Quiere decir dedicado a Robson. Ratina de Robson. Es sinónimo de Napothera. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Locustellidae. Son 3 especies endémicas de la Isla de Luzón en Filipinas y se conocen con los nombres de ratinas.

robustecerse

Quiere decir adquirir mayor robustez, engordar, agrandarse, fortalecerse, vigorizarse, reforzarse, fortificarse, consolidarse, endurecerse, engrosarse, solidificarse.

roc

Ave mitológica de la cultura Persa, que en teoría podía en sus garras alzar un elefante. En detección de señales es la sigla de Receiver Operating Characteristic o sea Característica Operativa del Receptor. También puede ser la sigla de Rate of Change, rata de cambio u oscilación. También Roc, es el nombre que se le ha asignado al actualmente considerado el avión más grande del mundo, de Stratolaunch. Tiene 6 motores y doble fuselaje. Puede alcanzar en despegue un peso total de 590 toneladas. Nombre artístico de un cantante de rap, conocido como Roc Marciano y cuyo verdadero nombre es Rahkeim Calief Meyer.

roca

Es un mineral duro y difícil de partir. Mineral sólido. Piedra, peña, peñasco, risco, escollo, peñón, pico, mineral. Es también un apellido de origen español. Roca es el nombre de tres lagos diferentes en Argentina (Provincias de Santa Cruz, Río Negro y en la Isla de Tierra del Fuego). Apodo de un futbolista colombiano llamado Carlos Sánchez. Como adjetivo quiere decir duro, rígido, fuerte.

rocallosas

Montañas de Norteamérica.

rocamadour

Es el nombre de una localidad francesa del Departamento de Lot, Región de Occitania. También es conocida como Rocamador y es famosa por sus quesos.

roce

Es una inflexión de rozar. Significa frotar, friccionar, tocarse. Quiere decir contacto suave o ligero. En Colombia, rozar, también es desmontar, eliminar la maleza, desmalezar, derribar el monte. Rocería. También puede referirse al contacto social, al intercambio con otras personas, al trato interpersonal (roce social).

roceria

En Colombia es una práctica agrícola muy común, consistente en la eliminación de malezas y rastrojos con machete, con el ánimo de destinar un terreno a cultivos.

roces

Plural de roce. Quiere decir asperezas, conatos de pelea, fricciones, desavenencias, disgustos, desacuerdos. Frotamiento, rozamiento.

rocha

En Colombia es un apellido de origen Español (Gallego, aunque algunos lo consideran también de origen Portugués). En Uruguay es el nombre de un Departamento, de una Ciudad, de un Arroyo y de un Club de Fútbol. Nombre de un río Boliviano. En Argentina es una localidad de Buenos Aires y el nombre de una Laguna. Puede considerarse como una inflexión de rochar, que significa rozar la maleza, limpiar y emparejar el terreno para cultivarlo.

roche

Es el nombre de un laboratorio farmacológico. En Perú quiere decir vergüenza, pena, ridiculez, situación incómoda. También es un apellido de origen Irlandés. Apellido famosos de ciclistas de Irlanda. Nombre de 2 localidades de Francia.

rochela

En Colombia quiere decir algarabía formada por los niños cuando juegan. Algazara, recocha, juego, repelencia, regocijo, júbilo, alegría, bullicio, gritería, alboroto. Nombre de la finca de mi abuelo.

rochelesa

Quiere decir oriundo o procedente de Le Rochelle (La Rochela), ciudad de Francia. Residente o relacionado con esa misma ciudad. En Colombia la palabra rochela significa algarabía, desorden, caos, bullicio, algazara.

rocho

Es una manera arrevesada o distorsionada de decir chorro. Es utilizada en la jerga de pandilleros. También quiere decir grandulón, forzudo, fortachón, corpulento. Mítica ave mitológica de gran tamaño y de mucha fuerza.

rocín

Quiere decir táparo, caballo de mala calidad. Caballo flaco y enclenque.

rocío

Pequeñas gotas de agua que se observan al amanecer producto de la condensación del vapor. Agua que se observa en las plantas al amanecer. Es un nombre de mujer de origen latino y quiere decir la que tiene gracia.

rockstar

Es un término del idioma inglés para designar a una estrella del rock, estrella rockera.

roco

Quiere decir gordo, obeso. En Costa Rica quiere decir viejo, de edad avanzada, o fuerte, duro, rudo. En Argentina es el nombre de una Banda de Rock, integrada por Felipe Colombo y Benjamín Rojas.

rocosas

Plural de rocosa. Quiere decir que contiene muchas rocas o que está constituida de rocas. Nombre de una cadena montañosa de que recorre Canadá y Estados Unidos.

rocote

Es un nombre común que se da a varias especies de peces del género Sebastes. Pertenecen a la familia Sebastidae y son de gran interés deportivo. También se denominan cabras. También se llama rocote o rocoto a una variedad de ají picante, pero su fruto tiene más apariencia de un pimentón. Su nombre científico es Capsicum pubescens y pertenece a

la familia Solanaceae.

roda

Punta o estilete de la quilla de un barco. Bonificación o propina a un trabajo bien hecho y oportuno. Impuesto al ganado. Es también el nombre de un municipio en la provincia de Albacete (Castilla-La Mancha, España).

rodachín

En Colombia es una rueda metálica. Diminutivo de rueda. Rodachina, girándula.

rodadero

Rodadero es el nombre de una de las playas más conocidas de Santa Marta, en Colombia. Es otro de los nombres que se da a una atracción de un parque infantil, también conocida como resbaladero. Clase de tobogán o deslizadero. Sitio donde hay movimiento en masa de tierra, derrumbe, volcán (Los campesinos colombianos le dicen volcán también a un derrumbe)

rodadita

En Colombia, de manera coloquial, bajar de Bogotá a Neiva, a las Fiestas de San Pedro, al Reinado del Bambuco. También se dice sampedriar.

rodadora

Quiere decir que rueda, que gira, que da vueltas. En el argot ciclístico, la pedalista que anda rápido, que tiene gran fondo. En Botánica es una planta nociva para el ganado, parecida al tomillo. También es llamada barrilla, charolera o almajo. Crece en suelos salinos y su nombre científico es *Salsola kali*. Pertenece a la familia Amaranthaceae.

rodaje

Acción y efecto de rodar. En cinematografía es el acto de filmar las escenas que conformarán posteriormente una película. Periodo inicial en el funcionamiento de un motor, en el cual se deben tener muchas precauciones mientras se presenta el ajuste de todas sus piezas. Funcionamiento inicial controlado o moderado de una máquina. Filmación, grabación, operación, funcionamiento.

rodal

En realidad rodal es lo mismo que bosque, espesura, fronda, arboleda o foresta. Es un conjunto de árboles de una o varias especies. Cuando existe una sola especie se llama rodal puro u homogéneo. En España le dicen Rodal al Guardia que cuida el Bosque. En Colombia le decimos Guardabosques.

rodal silvicultura

Son términos utilizados en las ciencias forestales. Rodal es lo mismo que bosque, espesura, selva, conjunto de árboles, floresta. Silvicultura es la ciencia del cultivo de árboles o del manejo de las plantaciones de árboles.

rodamo

Es una palabra de la lengua catalana, que quiere decir rodamiento. También es una marca de pantalones vaqueros o bluyines, prelavados.

rodamonte

En Colombia es uno de los nombres comunes de un árbol ornamental. pertenece a la familia Escalloniaceae. Su

nombre científico es *Escallonia myrtilloides*. También recibe los nombres comunes de cochinito, tibar, tasta o pagoda. Es de madera dura, pero se deja trabajar. Apodo que el Rey Felipe II le tenía a San Luis Gonzaga, patrono de la juventud. Personaje de dos obras de la poesía románticas italiana: Orlando enamorado de Matteo Maria Boiardo y Orlando Furioso de Ludovico Ariosto. Líder militar sarraceno que luchó contra Carlomagno y asedió a París. Nombre del rey de Sarza en Argel. Se usa como adjetivo para designar a alguien muy persistente, intenso, perseverante, tenaz, insistente, porfiado.

rodana

Relativo a la rueda o al Ródano. Tipo de tela fuerte y gruesa enrollada en círculo para colocar en la cabeza y servir de soporte a algo pesado. Paño o pedazo de tela.

rodapaja

Es uno de los términos utilizados para las plantas rodantes. Son de varias especies diferentes. También suelen ser llamadas cardo ruso?, planta o matojo rodante? o planta rodadora, también barrilla, abarrilla, capitana, salicornio, salicor, estepicursor, pelota de paja o canto rodado. Son plantas que al secarse forman bolas y ruedan con el viento dispersando sus semillas. Quiere decir que propaga vegetación por una estepa o un terreno arenoso plano.

rodar

Quiere decir dar vueltas sobre un mismo eje, girar. Rotar, circular, deslizarse, revolcarse, caerse, difundir, bailar. También significa filmar, grabar. Desbarrancarse, caer por una ladera.

rodear

Acción del rodeo. Quiere decir envolver o dar vuelta. Cubrir por todos los costados, acordonar, encerrar, circundar, circunvalar, envolver. Sitiar, cercar, aislar, asediar. También puede significar eludir, evitar, esquivar, soslayar.

rodela

Tipo de escudo redondeado y generalmente delgado que se embraza en el brazo izquierdo. Diminutivo y despectivo de rueda. Rueda pequeña. Borde redondeado y delgado de un escudo.

rodelar

Es construir o elaborar un rodete. Puede ser de tela en la cabeza, para poder colocar una carga pesada y poderla transportar. Antiguamente, era colocarse o usar un rodete metálico en el pecho, para protegerse en los combates con espada.

rodenticida

Quiere decir que elimina o mata roedores. Puede también denominarse raticida.

rodeo

Plaza donde se realizan actividades folclóricas tradicionales como baile, música de charros, mariachis y jaripeo. Hay muchas actividades con caballos y toros. Nombre de las actividades folclóricas. En Colombia una actividad parecida se llama Coleo.

rodeos

Plural de rodeo. Quiere decir circunvalación, vuelta, desvío. También puede significar triquiñuela, evasiva, pretexto, giro, vaguedad.

rodero

Marca o huella que dejan las ruedas al desplazarse un vehículo. Persona que maneja una rueda. Pisaje, trillado, huella, marca.

rodesia

Era el antiguo nombre de una ex-colonia inglesa en África, que constituye el actual país denominado República de Zimbabwe.

rodete

Quiere decir redondo, que parece una rueda, que es circular. También es una forma de llamar a los cachumbos o tiras de cabello ensortijados que usan las mujeres. Rueda, rosca, corona, círculo.

rodia

Quiere decir natural de la Isla de Rodas o relativo a esa isla. También es válido Rhodia. Es el nombre de una empresa de productos químicos y fibras sintéticas, con sede en La Defense, Francia. En la actualidad es propiedad del Grupo Belga Solvay.

rodilla

Articulación del miembro inferior que une el muslo y la pierna. Rótula, hinojo.

rodillo

Es un elemento de cocina que se utiliza para aplanar la masa. Elemento que alargado y cilíndrico que rueda o gita sobre un eje. También es un elemento de la misma forma que se utiliza para pintar e incluso se utilizaba para exprimir la ropa. Arma usada por Ramona para amenazar a Don Pancho.

rodizio

Es un sistema de servicio de restaurante ideado en Brasil, en el cual se ingresa, se paga una tarifa establecida y se puede consumir todo lo que se desee. Generalmente la especialidad es carnes a la brasa.

rodomiel

Quiere decir miel rosada. Es un tipo de jarabe antiguo que se preparaba con agua de rosas y miel. Se puede prepara en casa con azúcar o se encuentra en tiendas naturistas. Sirve entre otras cosas para curar heridas o aftas bucales, para mejorar la digestión y como diurético.

rodos

Rodos, Ródos o Rodas era el nombre de una isla del Sudeste de Grecia y que pertenecía al Dodecaneso. También fue denominada Ofiusa, porque había mucha serpiente, Rodos era la isla situada más al oriente de Grecia.

rodoviario

Es una palabra del idioma Portugués. Quiere decir estación de buses, transporte por carretera, vías de circunvalación. Rodaje por vías o carreteras, circulación por carreteras.

rodrigón

Es el nombre que se da a una estaca, poste, horqueta o caña que sostiene una planta trepadora o rastrera. Es un término utilizado en Agricultura o Agronomía.

roete

Es lo mismo que moña. Roete es el cabello recogido en forma de aureola, aura o corona. Forma de peinado común en las mujeres de avanzada edad y cabellos largos: lo recogen y le dan vueltas formando una rueda o corona. Aureola, aura, rueda, corona. En farmacia es una clase de vino elaborado con las frutas de granada, agrauz o balaustra (*Punica granatum*, de la familia Lythraceae). Roete o rodete, es una tela a la que le dan forma de corona las palenqueras para poder llevar palanganas o platonos en la cabeza sin necesidad de agarrarlas. Soporte para llevar palanganas en la cabeza.

rogel

Es el nombre de un pastel argentino muy típico. Consta de varias galletas recubiertas de clara de huevo batida y dulce (merengue). Entre las galletas se aplican gruesas capas de dulce de leche.

rohinyá

Es el nombre de un grupo étnico birmano (de Myanmar), musulmán. También es conocido como pueblo Ruaingá. Se encuentran asentados en la región de Rakhine y son masacrados por fuerzas oficiales budistas.

rojeras

Era una forma de llamar en España a los antifranquistas o radicales de izquierda. Opositores de Francisco Franco.

rojigualdo

Quiere decir que combina franjas con los colores rojo y amarillo o rojo y dorado.

rojita

Diminutivo de roja. Forma cariñosa de llamar a la selección de fútbol de Chile. Colorada, coloradita, sonrosada, ruborizada. Apenada, afectada por el rubor o la pena.

rojo

Nombre de un color primario. Apellido de origen español. Apellido de futbolista argentino que juega de defensa central actualmente en el Boca Juniors. Su nombre completo es Faustino Marcos Alberto Rojo. Color también es denominado colorado. Designación que se da a militante de un partido político de izquierda. Nombre dado a una variedad de abeto. Nombre de un Mar que separa a la Península Arábiga de África. Nombre de varios ríos: Río de China, que fluye hacia Vietnam y que también es denominado río Song Hong; río de Estados Unidos que fluye por los Estados de Misisipi, Texas y Oklahoma, también llamado Rojo Sur y río que fluye en los Estados de Minnesota, Dakota del Norte, y Manitoba (en Canadá) hasta el lago Winnipeg, también denominado Rojo Norte. Nombre de una canción del colombiano J Balvin.

rol

Puede significar rollo. También puede significar papel o personaje que se ejecuta de acuerdo a un guión. Trabajo, función que se desempeña dentro de una organización..

rola

En Colombia quiere decir nacida en Bogotá, bogotana. También es una sección de un tronco de madera, Troza.

rolear

Es una actividad teatral mediante la cual un artista interpreta varios personajes diferentes y especialmente antagónicos. Reflejar de manera interpretativa diversos sentimientos que contrastan. Interpretar diferentes roles o papeles. Ensayos

teatrales. En las actividades forestales es cortar o trocear un tronco, hacer rolas o trozas.

roles

Plural de rol. Quiere decir rollos. También puede significar papeles o personajes que diversos actores desempeñan dentro de una obra. Trabajos que las personas desempeñan dentro de una organización.

roletazo

Batazo en el juego del béisbol que por su baja altura toca el suelo, rebota varias veces y finalmente rueda por el suelo.

rolin

Rolin es el apellido de un futbolista uruguayo, llamado Germán Alexis Rolín Fernández. Actualmente juega en Nacional de Montevideo. Rollo, ejercicio básico de gimnasia..

rolinera

Es lo mismo que balinera o rodamiento. Es un elemento utilizado para reducir la fricción en los ejes.

rolis

Es una manera muy coloquial y cariñosa de llamar a un bogotano. Rolito, bogotanito. También es el plural de roli, que quiere decir vuelta, rollo, salir a caminar, rodar (proviene de la deformación de la palabra rolling-rodar).

rollandia

Quiere decir dedicado a Rolland. Zambullidor de Rolland. Es un género de aves acuáticas que pertenece a la familia Podicipedidae. Se conocen como zampullines, zambullidores, somormujos, macás o keñolas. Se encuentran en el cono sur de Sudamérica.

rolles

rolles está incorrectamente escrita y debería escribirse como Rolle (es nombre propio). siendo su significado:
El término correcto es Rolle (es nombre propio). Es el apellido de un matemático francés llamado Michel Rolle que desarrollo el teorema que lleva su nombre y que se aplica en la Matemática del Cálculo Diferencial.

rollizas

Es el plural de rolliza. En Colombia quiere decir gorda, gruesa, obesa, regordeta, rechoncha, robusta, corpulenta. También hace referencia a la madera que está en trozas sin ser aserrada todavía.

rollizo regordete

De carnes abundantes. Rollizo, regordete es la definición de gordo o de pote.

rollo

En Colombia puede significar chisme, cuento, narración, rumor. También recipiente que contiene una cinta ya sea de película, fotografía o papel. Chipa, ovillo o madeja de algo filiforme como alambre, hilo, lana y todo aquello que se pueda enrollar. También quiere decir carrete, rodillo, cilindro, eje. En gimnasia es un ejercicio sencillo también llamado roling, bote o vuelta canela.

rolo

Es una manera coloquial de llamar al nacido, residente o relacionado con Bogotá. Sinónimo de cachaco o bogotano. Es incluso un apócope de rollizo (gordo y colorado).

rom

Etnia que se caracteriza por la trashumancia. Gitanos, andariegos, errantes. En Colombia es el mismo pueblo gitano, romaníes, cingaros o pueblo rom son una comunidad o etnia originaria del subcontinente indio. Abreviatura de Read Only Memory. En Informática y tecnología es el medio de almacenamiento de información en los computadores. Es la memoria de solo lectura, conocida también como memoria ROM (acrónimo en inglés de read-only memory)

roma

Apellido de excelente portero argentino que militó en Ferrocarril Oeste, Boca Juniors y en la selección de Argentina. Se llamaba Antonio Roma. Le decían Tarzán, Tano, La Chancha Voladora. Fue portero del Boca Juniors durante 12 años y ganó 6 campeonatos argentinos con los Xeneises. Nombre de un Barrio del Sur de Bogotá. Quiere decir que no tiene punta. Nombre de una antigua ciudad, que es capital de Italia.

roma-

Nombre de un asteroide (472). Inicialmente fue denominado 1901 GP por los astrónomos.

romadizo

Es otra manera de llamar una infección respiratoria. Es una enfermedad viral respiratoria que da a muchos animales especialmente a las aves. Es conocida como moquillo o infección respiratoria aviar. Puede llegar a ser letal. En el caso de los perros y otros mamíferos se llama Distemper o Enfermedad de Carré. Es más utilizado para llamar así al moquillo de las aves. Coriza es una palabra de origen Latino (coryza) que quiere decir catarro, resfriado. También en el caso de los humanos es una forma de llamar al resfriado común. Rinitis aguda, inflamación de la mucosa nasal. Son producidos por virus de la familia Paramyxoviridae (la misma del virus del Sarampión), género Morbillivirus. Rinitis, alergia, moquera.

romafobia

Aversión o temor a los Gitanos o pueblo Rom.

romance

En Colombia le decimos romance al periodo de enamoramiento, noviazgo, idilio, amorío.

Lengua derivada de el latín.

romances

Cada una de las lenguas derivadas del latín. Novelas de caballería escritas en prosa o en verso. Forma poética de composición anónima con versos octosílabos y rimas en pares asonantes.

romanche

Nombre de una lengua retorrománica hablada en Suiza. También se le llama grisón, retorromanche, retorrománico o rético. Es considerado el idioma nacional de Suiza.

romaní

Quiere decir caló, calé, gitano, rom. De piel oscura. Persona que pertenece al pueblo nómada de piel oscura y cabellos negros.

rombo

En Geometría es un polígono de cuatro lados, que tiene dos ángulos agudos y dos ángulos obtusos. Tipo de cuadrilátero.

romboi

Es un vulgarismo muy utilizado en Colombia. Es la deformación de los términos en inglés Round Point, que en nuestro idioma es una intersección de vías en forma circular, que comúnmente conocemos como rotonda o glorieta.

romeo

Quiere decir galán enamorado. Enamorado. Nombre en italiano de varón que significa peregrino de Roma. El que va a Roma por devoción. Nombre del joven Montesco, protagonista de la tragedia de Romeo y Julieta de William Shakespeare. Apellido italiano de origen Napolitano. Apellido de uno de los creadores de la firma automovilística Alfa Romeo, llamado Nicolás Romeo.

romerina

Es el nombre común de una planta medicinal de la familia Cistaceae. También se conoce como romero macho, jaguarzo, tamarilla, huagarzo. Su nombre científico es *Cistus clusii*. Crece en suelos pobres y arenosos.

romerito

Diminutivo de romero. Apodo con el que se conocía a Julio César Romero, un excelente medicampista de origen paraguayo. Es otra de las formas de llamar el romero de páramo, una planta de usos medicinales. En Colombia hay varias especies de arbustos llamadas romerito o romero de páramo. Uno de ellos, también se conoce como güesgüin. Sin de la familia Asteraceae (géneros *Diplostephium* y *Pentacalia*).

romería

Es un desplazamiento colectivo de fieles a un santuario. Generalmente es organizado por las parroquias. Peregrinaje, peregrinación, viaje de fieles a algún lugar sagrado. Por extensión emplazamiento colectivo a observar algo novedoso o extraño.

romero

En Colombia es un apellido de origen Español. Persona que participa en una romería, peregrino. También es el nombre de una planta arbustiva que tiene usos medicinales, gastronómicos y cosméticos. Su nombre científico *Rosmarinus officinalis* y pertenece a la familia Lamiaceae. Existen otras plantas a las que también se les dice romero. Romero también se utiliza como nombre de varón. Es de origen Latino, significa que viaja o peregrina a Roma. Variante: Romeo.

rompe saragüey

Es uno de los nombres comunes de una planta tóxica e invasora. También se le conoce como albahaquilla de Cuba o simplemente saragüey. Su nombre científico es *Chromolaena odorata* y pertenece a la familia Asteraceae. Tiene usos medicinales.

rompecráneos

Quiere decir difícil de entender o descifrar, que requiere usar la inteligencia, rompecabezas. Nombre de una revista de pasatiempos.

romper

Quiere decir quebrar, partir, fraccionar, separar, fracturar, fragmentar, despedazar, destrozar. Hacer añicos. También puede significar interrumpir, agrietar, seccionar, hender, perforar. Estropear, averiar, dañar, descomponer, inutilizar.

romper el cascarón

En Colombia es una expresión popular y coloquial que quiere decir salir de la ignorancia o de la oscuridad. Nacer, conocer, aprender. También es descubrir la libertad y la capacidad de tomar decisiones propias, sin la interferencia de nadie.

romper la crisma a alguien

Quiere decir descalabrar, herir en la cabeza. Golpear y herir el cráneo. En Colombia le decimos crisma a la cabeza o al cráneo.

romperredes

Es una manera de llamar a un goleador, botín de oro. Futbolista que se caracteriza por anotar muchos goles (también al que pateo con mucha fuerza el balón). En el argot de los pescadores tiburón o caribe (son peces que se caracterizan por morder y romper las redes). Pez muy grande y pesado.

rompesaraguelo

Es uno de los nombres comunes de una planta tóxica que tiene usos medicinales. También es llamada rompe saragüey, albahaquilla de Cuba. Su nombre científico es *Chromolaena odorata* y pertenece a la familia Asteraceae. es usado para calmar fiebres, retención urinaria y cicatrización de heridas entre otras cosas.

rompesaragüelo

Es uno de los nombres comunes que se da a una planta de usos medicinales y a la que se le otorgan poderes mágicos. Planta de uso esotérico. Es utilizado como contra en supuestos hechizos. Se le conoce también como contra, rompezaragüey, albahaquilla. Es endémica de Cuba. Es usada para baños de purificación y limpieza. Su nombre científico es *Chromolaena odorata*, que quiere decir manto oloroso de color. Pertenece a la familia Asteraceae.

rompiente

Quiere decir que rompe, que produce rotura o rompimiento. Acantilado, escollera, escollo, bajío, arrecife, barra, peñasco.

ronalda

Es un nombre femenino, variante de Ronald, que es un nombre de origen inglés, o de Ragnvald. Significa muy fuerte, poderoso. Variante de Ronaldo.

roncha

En Colombia una roncha es lo mismo que una ulceración picadura, pápula, urticaria, cardenal, escozor.

ronchita

Es el diminutivo de roncha. Significa prurito, picor, escozor, marca, señal, mancha. Marca rojiza que queda en la piel después de la picadura de un insecto. De manera figurada marca, recelo, resquemor.

ronchito

Diminutivo de roncho. Roncho pequeño. En Colombia es el nombre de un pez que también se conoce como cucha,

alcalde o raspacanoa. Su nombre científico es *Rineloricaria eigenmanni* y pertenece a la familia Loricariidae. En España, especialmente en León, es un tipo de caramelo que lleva también maní.

roncho

En Colombia es otro de los nombres de un pez, que también es conocido como panche, cucha, alcalde o raspacanoa. Su nombre científico es *Hypostomus plecostomus* y pertenece a la familia Loricariidae.

ronco

Es una inflexión de roncar. Quiere decir hacer ruido al dormir. Ruido o sonido grave, profundo. Como adjetivo quiere decir grave, ahuecado, bajo, profundo, grueso, afónico, áspero. Persona que tiene la voz alterada y gruesa por una afección en la garganta.

rondando

Quiere decir dando rondas, dando vueltas. Es una inflexión de rondar. Quiere decir dar vueltas, vigilar, patrullar, merodear, cortejar, pretender, hostigar, acechar.-

rondel

En Colombia es el nombre comercial de un antiparasitario de uso veterinario para perros y gatos. Es suspensión oral y sus ingredientes activos son Pamoato de pirantel (81%) y Praziquantel (18%). Lo produce Virbac Colombia Ltda. Es también un poema sencillo, de octasílabos, breve y de temas amorosos.

ronera

Ronera es una forma coloquial mediante la cual los colombianos, especialmente los costeños se refieren a una tomata o bebete con ron. Juega o festín donde se toma mucho ron.

ronero

Vaso que se utiliza para servir ron. Persona que consume ron o lo produce en alambiques.

ronna-

Es otro prefijo recientemente adoptado por el Sistema Internacional, junto a Quetta y Ronna para Múltiplos y quecto y ronto para submúltiplos. Se representan así: Queta como Q, Ronna como R, quecto como q y ronto como r. En este caso Ronna quiere decir o indica un factor de 10 (elevado a la 27 potencia) y se denomina milcuatrillón, en la Escala Larga) y se usa para Múltiplos o partes infinitamente grandes. Es un el 10 seguido de 27 ceros. Ronna (símbolo R) es un prefijo adoptado por Sistema Internacional en 2022. Se aclara que en la Escala Corta usada por los países hispanoparlantes el Ronna se denominaría 1 Octillón (pues nuestro sistema utiliza 3 ceros menos).

ronora

Es una cadena de tiendas para ventas de accesorios con cierta edad o cosecha sin llegar a catalogarse como antigüedad. para algunos son artículos pasados de moda que vuelven al mercado. Ventas de Saldos de pasadas temporadas.

ronquera

Es adquirir un tono más grueso o grave en la voz, a raíz de una afección de la laringe. Es una manera coloquial en Colombia de significar carraspera, afonía, ronqueza, aspereza, enronquecimiento.

ronquido

Sonido fuerte y áspero que se produce por obstrucción parcial de las estructuras nasoorales de la vía aérea superior. Se produce durante el sueño y puede ser indicador de SAOS (síndrome de apnea obstructiva del sueño). Apnea del sueño.

ronroco

Es un tipo de charango de porte grande, muy popular en Bolivia. Es un instrumento de cuerda, que tiene 5 pares de cuerdas. Con ligeras variaciones en los semitonos (de sonido un poco más grave) existe en Chile y Argentina. Charango afinado.

ronsard

Es un apellido francés. Apellido de un poeta y escritor francés llamado Pierre Ronsard. Se le conocía como "Príncipe de los poetas y poeta de los Príncipes".

ronsoco

Es otro de los nombres que recibe el roedor más grande del mundo, nativo de la cuenca amazónica. Su nombre científico es *Hydrochoerus hydrochaeris* y pertenece a la familia Caviidae. Este término es más utilizado en Perú. Este animal, recibe también los nombres de carpincho, capibara, jomo, ponche, puerco de agua, lancho, puerco manao, chigüire o chigüiro.

ronto-

Es otro prefijo recientemente adoptado por el Sistema Internacional, junto a Quetta y Ronna para Múltiplos y quecto y ronto para submúltiplos. Se representan así: Queta como Q, Ronna como R, quecto como q y ronto como r. En este caso ronto- quiere decir o indica un factor de 10^{-27} (un milcuatrillonésimo, en la Escala Larga) y se usa para submúltiplos o partes infinitamente pequeñas. Es un el 1 antecedido de 27 ceros. Ronto (símbolo r) es un prefijo adoptado por Sistema Internacional en 2022. Se aclara que en la Escala Corta usada por los países hispanoparlantes el Ronto se denominaría 1 octillonésimo (pues nuestro sistema utiliza 3 ceros menos).

ronzal

Son estructuras de correas o tiras de diversos materiales (cuero, fibra, plástico, tela, lona, etc.), que se adaptan al hocico de un animal, para guiarlo y en algunos casos para evitar que muerda o para impedirle comer. Es más usado en caballos y en perros. En caso de los caballos también se le llama brida, cabestro o muserola. También en algunos países es sinónimo de mascarilla, tapabocas.

roña

En Colombia es sinónimo de mugre, suciedad, costra, herrumbre, borra, óxido, orín, pegostre.

Actual con demasiada calma a tal grado que desespera. Trabajar muy despacio y con pereza, displicencia. Sin ganas, sin entusiasmo, sin deseos.

roñoso

Que hace roña, que trabaja con lentitud o pereza. En Colombia quiere decir lento, perezoso, negligente. También puede significar sucio, puerco, mugriento, mugroso, tiñoso, sarnoso. mezquino, miserable, avaro.

rooftop

Es un término en inglés que literalmente traduce parte superior del techo plana. Puede traducirse como terraza o

azotea.

rooibos

Es una palabra del idioma Afrikaans que significa arbusto rojo. Es el nombre endémico en Sudáfrica del té rojo, té Pu-erh. Su nombre científico es *Aspalathus linearis* y pertenece a la familia Fabaceae.

rookie

Es una palabra en inglés que significa novato, primiparo. Persona que realiza una actividad por primera vez, que carece de experiencia, aprendiz.

roommate

Es una palabra del idioma inglés que significa compañero de habitación, compañero de cuarto.

ropajes

Quiere decir vestuario, vestimenta, indumentaria, atuendos, trajes. Ropa exterior, amplia y larga que usan las personas.

ropero

En Colombia es lo mismo que clóset. Mueble destinado a colocar o acomodar la ropa. Cómoda, armario, guardarropa. En Colombia ropero, armatoste o armario, también significan hombre muy corpulento, musculoso, vigoroso o fornido. Es antónimo de enclenque, alfeñique. También es un apellido en los Llanos Orientales, especialmente asentado en Maní. En Bogotá es una concesionaria de autos. Roperero es la persona que tiene por oficio vender o comprar ropa. Establecimiento en el que se vende o vende ropa usada.

roponcito

Un roponcito es un saquito de lana tejido con agujas para bebé. Chaquetica para bebé. En Colombia les decimos mamelucos de lana.

ropón

Manta o cobija pequeña que se utiliza para abrigar a los bebés. Por lo general es tejida y de lana. Que arropa o abtiga. Aumentativo de ropa.

ropto

Es el nombre de una empresa innovadora en la generación de Plomo. Tiene sede en Altrincham, Cheshire, en el Reino Unido.

roque

Es un nombre de varón de origen latino y significa fuerte como una roca. Nombre de santo francés, patrono de los peregrinos. Su imagen siempre va acompañada de un perro.

roquedal

roquedal está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Roquedal" siendo su significado: </br>El término correcto es roquedal. Significa terreno lleno de rocas, sitio donde abundan las rocas. Rocoso.rocosa, pedregal..

roqueño

Quiere decir rocoso, ríscoso, pétreo. Lugar lleno de piedras.

roquería

Roquería o roquerío es una zona desprovista de vegetación y donde abundan solo las rocas, sin capa de tierra o capa vegetal. Por lo general son zonas que durante estaciones invernales están cubiertas de hielo o nieve. En ellas se pueden observar animales marinos pulmonados y aves migratorias.

rorcual

Es uno de los nombres comunes de una clase de ballena de gran tamaño. Es llamado también el galgo de los mares o ballena de aleta. El nombre científico del rorcual común es *Balaenoptera physalus* y pertenece a la familia *Balaenopteridae*.

roro

En lengua pemón, de la familia Caribe, es el nombre de un color, el verde azulado o verde azulado. Roro, quiere decir atractivo, guapo.

rorro

Es una canción de cuna, para dormir un bebe. También significa torpe o bello, hermoso.

rosa

Es un nombre de mujer de origen Latino, referido a la flor del Rosal. Es también un apellido de origen Español. Apellido de políticos y militares argentinos. Rosa es el nombre de un pueblo de Alabama en Estados Unidos. Es un color, rosado claro o color piel. De manera coloquial quiere decir romántica, suave, delicada. Tipo de novela.

rosa del nilo

Es uno de los nombres comunes y quizás el menos usado de una planta acuática de bellas flores. Es más conocida como flor de loto, loto sagrado o loto indio. Su nombre científico es *Nelumbo nucífera* y pertenece a la familia *Nelumbonaceae*. Genéricamente también se conoce como nenúfar. El término técnico (o nombre científico) "*Nelumbo nucífera*" quiere decir "nenúfar o planta acuática que lleva nueces". Es famosa a parte de su belleza, por la durabilidad de la potencia germinativa de sus semillas, pues está demostrada superior a varios milenios.

rosagantes

Es más adecuado rozagantes, con z. Quiere decir que tienen la piel rosada, que reflejan salud y alegría. Sonrosados, lozanos, saludables, llamativos, flamantes, vistosos. También significa orondo, satisfecho, orgulloso, presumido, ufano.

rosalia

Rosalía es un nombre de mujer de origen latino y significa relativa a la rosa (flor y fragancia). Algunos consideran que es un nombre compuesto de Rosa y Lía.

rosalina

Es un nombre de mujer de origen latino y significa tan bella como una rosa.

rosamient

rosamient está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Rozamiento" siendo su significado: </br>El término correcto es rozamiento. Significa fricción, roce. Contacto ligero entre dos superficies. Resistencia que ejerce una

superficie al oponerse al deslizamiento o rotación de un cuerpo.
Disgusto entre dos personas.

rosamunda

Rosamunda o Rasamunde es una canción tradicional alemana muy famosa. Rosamunda es el nombre de una mujer en alemán. Es también el nombre de una Obra lírica con música incidental de Franz Schubert.

rosario

Rosario es un nombre de mujer de origen latino y significa guirnalda de rosas. Como sustantivo es sinónimo de camándula, rezo, retahíla, serie, sarta, chorizo, seguidilla, cadena, sucesión. También es un apellido de origen español y algo común en Puerto Rico. Nombre de una ciudad en Argentina. Rezo católico que consta de cinco Padrenuestros, cinco misterios y cincuenta avemarías (10 en cada misterio). Cuerda que contiene chaquiras o pepas, que sirve para rezar. Camándula.

rosarios

En Colombia les decimos camándulas.

rosbel

En Argentina es un apellido. Existe también una cadena de zapaterías y unas mueblerías artesanales que se llaman Rosbel.

rosca

Puede ser un producto de panadería en forma de toro o dona. Tuerca, toroide. Elemento estriado que permite ser enroscado en un tornillo. En Salamanca, España, es un baile típico. En Colombia rosca es un término coloquial para referirse a un grupo que tiene muchos privilegios y es muy cerrado.

roscaya

roscaya está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Russkaya" siendo su significado: </br>Roscaya es una manera errónea muy común en varios países hispanoparlantes para referirse a el Vodka Russkaya.

roscon

El término correcto es roscón (con tilde). En Colombia es una clase de pan dulce en forma de rosca o rosquilla, que tiene una capa de azúcar por encima y además en su interior puede llevar bocadillo de guayaba o arequipe. Rosca grande, aumentativo de rosca.

rosetilla

Es uno de los nombres de una planta que posee un cadillo de aristas puntiagudas, que parece una estrella múltiple. Cadillo de espinas largas. Es conocido como pasto espinoso. Su nombre científico es Cenchrus longispinus. Pertenece a la familia Poaceae.

rosi

Es un apellido italiano. Apellido de un Director de Cine italiano y guionista, llamado Francesco Rosi. Nombre de un álbum musical del Grupo de Jazz Templeton. En Colombia ROSI es la sigla de Retorno sobre la Inversión en Seguridad (es el resultado de mitigación del riesgo monetario, menos el costo del control)

rosmar

En México es el nombre de un grupo empresarial de consultorías en la producción alimentaria, basado en la Biotecnología. En Girardot, Colombia es el nombre de un Hotel y en Sevilla, España, una empresa de construcciones.

rosquilla

Que tiene forma de rosca, de forma toroide o de dona y de pequeño tamaño. Diminutivo de rosca. En Colombia es un producto de panadería, por lo general elaborado con almidón de yuca. También existe la rosquilla de sagú.

rosquillas

En Colombia las rosquillas son un producto de panadería de forma anular o toroide. Por lo general son elaborados con harina de yuca y queso, aunque las hay de gran variedad de tamaños, ingredientes y presentaciones. Diminutivo y plural de rosca. Las rosquillas pueden ser de dulce o de sal.

rosquitas

Son unos pequeños productos de panadería en forma de argolla o de anillo (sortija), que generalmente tienen queso. Rosquillas.

rossonero

En italiano quiere decir rojinegro. Que combina los colores rosso (rojo) y nero (negro). Es una manera de llamar al AC Milán, por los colores de su camiseta.

rostro

Quiere decir cara o faz. Parte delantera de una nave o parte frontal de la cabeza. Fachada, frontis, proa. Semblante, aspectos característicos de algo o alguien.

rota

En Colombia quiere decir partida, rasgada, perforada, con huecos, dañada, deteriorada, hecha pedazos. También es una inflexión de rotar. Quiere decir girar, cambiar, rodar, dar vueltas, alternar, relevar, turnarse. En Marinería es también el rumbo de una embarcación.

rotilla

Es el nombre de una localidad y una playa en Cuba, donde se realizó un festival de música electrónica. Queda en el Municipio de Santa Cruz del Norte en la Provincia de Mayabaque (anteriormente era de la Provincia de La Habana). En la actualidad estos se realizan en la playa Jibacoa. Diminutivo de ruta. Ruta muy corta.

roto

En Colombia quiere decir hueco, hoyo, orificio. Puede considerarse como inflexión de romper Partir, fracturar, fraccionar, quebrar) o también de rotar (girar). En Chile, significa paria, miserable, harapiento.

rotonda

En Colombia es lo mismo que glorieta. Intersección vial de forma circular. Por lo general tiene un jardín o un monumento. Round point. En Colombia son de uso popular también los términos romboi, romboy o rompoi.

rotor

Nombre que reciben las hélices de un helicóptero. Parte que se mueve o gira en una turbina o en un motor. Hélice,

aspa. Quiere decir que rota, que gira.

rotundo

Quiere decir que es redondo, completo, redondeado, esférico. Terminante, tajante, categórico, de suma importancia o trascendencia, concluyente, preciso, claro, firme, extraordinario.

rou

Es el nombre de un personaje anime, líder de los humanos, que participó en la guerra santa.

roussonian

Quiere decir relativa a Rousseau. Refiere al filósofo Juan Jacobo Rousseau. Idea que centra la pedagogía en la evolución natural del niño.

rover

Es una palabra del idioma inglés que significa andariego, vagabundo, pirata, errante.

rover

Es una palabra del idioma inglés que significa andariego, vagabundo, pirata, errante. En español es aceptado róver. Quiere decir vehículo diseñado especialmente para desplazarse en la superficie de otro planeta. Astromóvil. Vehículo diseñado para la exploración superficial en otro planeta.

roxane

Rosane es una variante en inglés del nombre de mujer Roxana. También existen Roxanne y Rosana. Es de origen persa, significa Alba, esplendorosa.

roya

Es una enfermedad que ataca la parte aérea de muchas plantas. Son causadas por hongos Pucciniomycetes. Existen unas 8000 especies de estos hongos y casi todos son patógenos. Puede por lo general atacar diversos cereales o el café y son afectaciones catastróficas. Roya es también el nombre de un corto río de la cuenca del Mediterráneo que discurre en territorios de Francia e Italia. En Colombia de manera coloquial, persona muy mala o algo letal y catastrófico. Es uno de los nombres comunes de una planta de la cuenca mediterránea cuyas raíces se utilizan para obtener tintes rojos. Es la rubia roja, granza, lapa o roja, cuyo nombre científico es *Rubia tinctorum* de la familia Rubiaceae. También le dicen roya a la colleja, berza o raíz blanca. Es una planta de la cuenca mediterránea de usos gastronómicos. Su nombre científico es *Silene vulgaris* y pertenece a la familia Caryophyllaceae.

royal baby

Es un expresión en inglés que significa bebé real o bebé de la realeza. Marca de bicicletas y triciclos para niños.

royega

Oruga grande que ataca especialmente los árboles frutales. Gusano.

rozamientos

Quiere decir roces, contactos, fricciones, toques. Contacto entre dos superficies.

roznido

Quiere decir rebuzno, voz del asno o del burro.

rómulo

Nombre de uno de los dos gemelos que fundaron a Roma. Hermano de Remo. Nombre del primer Rey de Roma (Rómulus). Nombre de varón de origen latino. En la antigüedad se consideraba Eponimo de Roma.

róndin

El término correcto es rondín. Significa velador, cuidador, celador, vigilante, sereno. También es una manera de llamar un pequeño instrumento de viento que también es llamado armónica o dulzaina.

rótula

Es el nombre que recibe un pequeño hueso triangular que se encuentra al frente de la articulación de la rodilla. También es denominado patella o patela.

rrecurido

rrecurido está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Recurrido" siendo su significado: </br>El término correcto es recurrido. Inflexión de recurrir. Significa Emplear, utilizar servirse de, apelar, reclamar, suplicar, acogerse, pretender, litigar, pleitear, reaparecer, repetirse.

rual

Nombre de una canción de Gel Abril (Israel), del Álbum "Spells of Yoruba" (hechizos o semilla Yoruba). Es también la sigla de la Red Urbana de Agricultura latinoamericana, una red de huerteros. Nombre de un árbol considerado sagrado.

ruanda

Rwanda o Ruanda es el nombre de un país de Africa Oriental cuya capital es Kigali. Es llamado el país de la mil colinas.

ruanina

Relativo a ruano. Quiere decir que tiene la piel cubierta de pelo y crin combinada de varios colores. De pelo mezclado de blanco, gris o bayo.

ruba

Es uno de los nombres comunes que se da en Venezuela a una planta de tubérculo comestible. En Colombia y partes de Ecuador se le conoce como olluco, ulluco, chugua, lisa o papa lisa. Su nombre científico es Ullucus tuberosus y pertenece a la familia Basellacaceae.

rubefaciente

En Medicina, son medicamentos de uso tópico para los dolores musculares y de los huesos. Ungüentos. Se caracterizan por enrojecer la piel al aumentar el flujo sanguíneo.

rubeóla

Es más indicado rubéola o rubeola. También es conocida como Sarampión Alemán. Es el nombre de una enfermedad infecciosa causada por un virus y se manifiesta con manchas rosadas en la piel, fiebres e inflamación de ganglios. Se

manifiesta en niños y personas jóvenes. Se previene con la vacuna triple viral.

rubial

Terreno donde abundan las plantas de rubia (*Rubia tinctorum* principalmente), que pertenece a la familia Rubiaceae. Existen muchas especies de rubia. Quiere decir de color rojo, que predomina el rojo.

rubiales

Es un apellido de origen español. En Colombia es el nombre de un campo Petrolero de gran producción, ubicado en el departamento de Meta. El nombre del campo petrolero se toma del nombre de la vereda y del Caño Rubiales, que se encuentran en el municipio de Puerto gaitán en el Departamento de Meta. Apellido del controvertido presidente de la Real Federación Española de Fútbol.

rubianco

Quiere decir de cabellos rubios, Cabello que tiende a ser rubio. Catire, mono.

rubicón

rubicón está incorrectamente escrita y debería escribirse como Rubicón (es nombre propio). siendo su significado:

El término correcto es Rubicón (es nombre propio). Quiere decir de color rojizo, del color del rubí. Es el nombre de un río italiano de tramo corto que desemboca en el Mar Adriático.

rubiel

rubiel está incorrectamente escrita y debería escribirse como Rubiel (es nombre propio). siendo su significado:
El término correcto es Rubiel (es nombre propio, se usa como nombre y como apellido). Es un nombre de varón de origen hebreo y significa el de la cara colorada. De cabellos rojizos.

rubilante

Quiere decir que tiñe o pinta de rojo. Que da el color del rubí. Que pinta de colorado. Que da una apariencia de sonrosada a una mejilla pálida. Cosmético para sonrosar las mejillas. Rubor, ruborizante.

rubin

rubin está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Rubín" siendo su significado:
Rubín es la forma checa, eslava y tártara de decir Rubí.

Rubín también es un apellido en México.

rubina

Es un nombre de mujer de origen Hindú. Rubina Ali es una actriz que ganó el premio SAG. También es conocida como Rubina Qureshi.

rubisco

Es el nombre de una enzima que se encuentra en los cloroplastos de que son capaces de sintetizar sus metabolitos esenciales (organismos autótrofoa), como por ejemplo las plantas. Estos organismos requieren de la luz para realizar la fotosíntesis. Ribisco es la forma apocopada de ribulosa-1,5-bisfosfato carboxilasa/oxigenasa. El rubisco es la enzima protéica que más abunda en la naturaleza y es supernecesaria para la transformación del gas carbónico en Oxígeno.

rubí

Es el nombre de un mineral cristalizado muy duro y de color rojo brillante. Nombre de mujer de origen latino que significa rojo. En Colombia es una crema o cera especial para quitar rayones en la latonería de los autos.

rubor

Quiere decir pena, sonrojo, vergüenza, sofoco. Acaloramiento o sonrojo que se refleja en la cara por la pena. Cosmético que usan las mujeres para dar color a las mejillas.

ruborizados

Quiere decir escandalizados, sonrojados, avergonzados, apenados.

ruborizar

Quiere decir apenar, causar vergüenza, avergonzar, apenar, sonrojar, abochornar. También es la acción cosmética de las mujeres consistente en colorear sus mejillas con rubor.

ruborizarse

Ponerse colorado por la pena. Apenarse, avergonzarse.

ruborizo

ruborizo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Ruborizó (Con tilde)." siendo su significado: </br>Es una inflexión de ruborizarse. Significa apenarse, ponerse colorado, sonrojarse, abochornarse, avergonzarse, colorearse.

rubrica

El término correcto es rúbrica, con tilde. Quiere decir seña, señal, marca, firma, trazo. Elemento o trazo que confirma la veracidad de un documento. También se puede considerar a rubrica (sin tilde) como una inflexión de rubricar, que significa firmar. Se puede tomar como sinónimo de confirmación.

rubricable

Quiere decir que se puede firmar, que se puede rubricar. Documento que es correcto y claro. Que no tiene tachones o enmendaduras.

ruca

En Colombia quiere decir mujer de la casa, hogareña, sirvienta. Es una palabra de origen mapuche que quiere decir casa, hogar. En Chile: casa de los indígenas mapuches. Casa, vivienda, hogar.

rucha

En Colombia, dañada, pasada, de mala calidad, paluda, pasmada, que no sirve para preparar o comerse (por lo general hace referencia a la mala calidad de la yuca). Puede significar el España, asno, burro o también cogollo, rebrote o renuevo de una planta.

rucias

En Colombia rucias es el plural de rucia. Significa de color gris, blanquecino o canoso. También lo usamos para decir que está lleno de suciedad, lleno de mugre. Sucio.

rucio

En Colombia quiere decir de color gris, grisáceo o grisoso. Que tiene color blanquecino o canoso. Color gris o blanquecino de los caballos.

rucu

Es una palabra de la lengua Quechua que quiere decir viejo, antiguo. Rucu es también uno de los nombres de un volcán Pichincha cerca a Quito: Rucu Pichincha o Pichincha Viejo.

ruda

Persona tosca, dura, fuerte, áspera, basta, descortés, grosera, violenta. Es también el nombre común de una planta aromática y medicinal. Su nombre científico es *Ruta graveolens* y pertenece a la familia Rutaceae. Ruta es también el nombre de una localidad italiana en la provincia de Udine.

ruderal

Es un terreno donde abundan las plantas herbáceas y pequeñas malezas. Herbazal. Se encuentran a orillas de caminos, cursos de agua o terrenos abandonados de cultivos.

rudio

Tipo de espada usado en la antigüedad por los gladiadores.

rudy

Es un nombre de varón de origen germano y quiere decir guerrero glorioso. Se considera variante de Rodolfo o de Rudolph. Nombre artístico de un cantante y compositor venezolano (Rudy Márquez), cuyo verdadero nombre es Rodolfo Márquez Van Stenis.

rueda

En Colombia quiere decir llanta, neumático, círculo, bola, circunferencia, disco, aro, corona. También es rodaja, rebanada, tajado, loncha. Corrillo, grupo de gente, ronda. Es un apellido de origen español. Uno de los inventos más revolucionarios del hombre: disco que se hace girar alrededor de un eje. Inflexión de rodar. Quiere decir dar botes, deslizarse, dar vueltas.

ruedecilla

Rueda pequeña. Diminutivo de rueda. Ruedita.

ruego

Recurrir a la súplica para conseguir algo, buscar o pretender la bondad de otro. Es una inflexión de rogar. Quiere decir pedir, implorar, suplicar. En Colombia como sustantivo es sinónimo de solicitud, súplica, petición, pedido, oración, rezo, plegaria, jaculatoria, invocación.

ruela

Es una palabra del idioma portugués y significa callejón. Calle larga y estrecha.

rufián

Quiere decir persona de mala calaña. Significa canalla, miserable, bribón, infame, granuja.

rufo

Quiere decir de color rojo, rojo encarnado, rojo fuego, rojo vivo, rojo encendido. Bermejo.

rugbístico

Quiere decir relativo al deporte del Rugby. La palabra debe tener siempre tilde (rugbístico).

rugro

Supuestamente es una agencia de estrategia digital con sede en España.

ruidajal

Mucho ruido, bullicio, bullaranga.

ruidajo

En Colombia quiere decir bullicio, bulla. Ruido intenso. Sonido intenso muy molesto. También usamos el término bullaranga.

ruidazo

Aumentativo de ruido. Ruido muy fuerte. Ruidajo.

ruidillo continuado

Ruido molesto, suave y persistente. Ruido que genera un rodamiento en mal estado.

ruilla

Ruilla quiere decir chiro, trapo de cocina, limpión, bayeta. Es un término usado en España. Pedazo de tela que se usa en oficios domésticos, especialmente en la cocina.

ruin

Ser despreciable e indigno. Quiere decir vil, mezquino, infame, bajo, despreciable, abyecto, rastrero, malvado, indigno.

ruindad

Es un defecto de la personalidad humana que se demuestra buscando hacer mal a los demás. Es la condición de la persona que le gusta la maldad.

ruiseñor

Es una ave canora de tamaño pequeño que canta muy bonito. El Ruiseñor es de la familia Muscicapidae y su nombre científico es Luscinia megarhynchos. El término Luscinia, que es el nombre del Género, en latín significa "que canta bonito". Apodo de cantantes que cantan muy bien.

rukia

Es un nombre femenino de origen japonés. Quiere decir como el Lapislázuli, de color azul.

ruku

Párrafo de El Corán, Libro Sagrado de los Musulmanes. Hace referencia también a la posición de oración generalizada

de los musulmanes de pié, con la cabeza muy inclinada y con las manos tocando las rodillas.

rula

En Colombia es una forma de llamar un machete grande. Machete de hoja larga y ancha. Machete de 24 pulgadas. Es utilizado para cortar la caña. En Salud Ocupacional es un Método inglés para el manejo de cargas posturales excesivas de los miembros superiores y para evaluación de los mismos (Rapid Upper Limb Assesstement - Evaluación Rápida de los Miembros Superiores). RULA es la sigla en inglés de Rapid Upper Limb Assesstement.

ruleta

Significa rueda pequeña. Es el nombre de una rueda giratoria que se usa en juegos de azar. Es el nombre del juego de azar más popular en los casinos. Nombre de un juego temerario y muy peligroso consistente en dispararse en la cabeza con un revólver al que se le ha cargado una sola bala en el tambor.

ruletero, ra

Persona aficionada al juego de ruleta. Ludópata que juega ruleta. Persona del casino, encargada de la ruleta. Nombre de una canción compuesta por Dámaso Pérez Prado.

rulo

Es el nombre que se da a un cilindro pequeño de diversos materiales que usan las mujeres para encrespar u ondular el cabello. También se le dice rulo o encrespador. Elemento de peluquería que se usa para encrespar el cabello.

ruma

Quiere decir montón, arrume, pila. Conjunto de cosas o elementos encarradas o encajadas (acomodadas) una encima de otra.

rumania

Nombre de un estado libre ubicado en el Centro de Europa. Su capital es Bucarest. Es muy famoso por sus iglesias antiguas, castillos medievales, por la leyenda de Drácula y por su región de Transilvania. Pertenece a la Unión Europea y tiene costas sobre el Mar Negro.

rumba

En Colombia quiere decir fiesta, juerga, jolgorio, baile, farra, pachanga, diversión.

rumballet

es el nombre de una academia o escuela de baile en España (León). Es una expresión que resulta de combinar rumba y ballet.

rumbear

En Colombia significa ir a bailar, ir de farra, de fiesta, estar de jolgorio, pachanguear.

rumbiar

Quiere decir bailar. Ir de fiesta o jolgorio. En Colombia es ir de parranda especialmente los días viernes en la noche. Ir de rumba.

rumeando

Es una inflexión de rumear. Quiere decir hablar con rudeza, con sentencia, con dureza, con rigor. Es también mascullar o hablar muy quedo, en voz baja, susurrar. Pensar de manera reiterada en una misma cosa, obsesión.

rumia

Es la regurgitación de un alimento que no ha sido completamente masticado y digerido. Es la característica especial de los animales rumiante. Bolo alimenticio semidigerido, que debe ser saturado de saliva y ser remasticado. Es una inflexión de rumiar.

rumichaca

En lengua Quechua quiere decir puente de piedra. Es el nombre de un puente natural fronterizo entre Colombia y Ecuador, sobre el río Carchi. Está ubicado en el considerado Ombligo del Mundo, según los indígenas Pastos. Dentro del territorio colombiano en río toma el nombre de Guátara. En la actualidad existe paralelo un puente moderno en concreto, llamado Puente Internacional de Rumichaca. Es también el nombre de una Región Peruana en la Sierra Central. En Perú, es también el nombre de varios pueblos en Apurímac, Huancavelica y Huánuco.

rumiñahui

Rumiñahui es una palabra quechua que significa Ojo de piedra. Era el nombre con que se conocía el comandante del Ejército Inca de Quito (Kitu) y Liribamba, hijo de de Kuayna Capac y hermano de Atahualpa. Su verdadero nombre era Pillahuaso II y también le decían Ati, que significa Vencedor, Invencible.

rumiñhai

Era un hermano de Atahualpa. Era hijo de Huayna Cápac y de Nary Ati. Rumiñhai o Rumi Ñhai quiere decir ojo de piedra en Quechua.

rumores

Plural de rumor. Quiere decir susurro, murmullo. runrún ruido, sonido. Por extensión chisme, enredo, cuento, habladuría, murmuración, cotilleo.

run

Onomatopeya del ruido de un motor. En Centroamérica es una clase de armadillo. En inglés quiere decir correr.

runa

Variedad de patata pequeña y bastante dura. Es de cocción lenta. Era cada uno de los caracteres antiguos de la escritura escandinava. En Ecuador es la manera de llamar a una persona resultante del cruce entre indio y blanco. Mestizo, mulato.

runado

Quiere decir en forma de runa. Texto corto escrito en forma de verso.

runas

Alfabetos antiguos que utilizaban los pueblos eslavos y germánico. Antiguo nombre del río Arga, en Pamplona, España. Lengua quechua sureña. Ideas religiosas que se repiten a manera de oración o alabanza.

runcho

En Colombia es uno de los nombres comunes de un marsupial similar a la zarigüeya. También le decimos chucha, raposa, rabipelado o fara. Pertenece a la familia Didelphidae y su nombre científico es Didelphis marsupialis. También hay un pez al que le decimos runcho, que la misma cucha, corroncho o roncho.

runguear

Es un término usado en Centroamérica. es sinónimo de rumbear, que significa bailar, estar alegre, divertirse.

runner

Es una palabra del idioma inglés que quiere decir corredor.

runrún

Es la onomatopeya del ruido de un motor. En Colombia también es un rumor o chisme. Mentira o embuste que se propaga sobre una persona (información falsa). Ruido confuso de voces. Zumbido,. Ruido que hace el trompo al girar.

ruperto

Es un nombre de varón de origen germano. Significa famoso, el que tiene fama.

rupestre

Quiere decir que es primitivo, duro y muy antiguo. Relacionado con las rocas o piedras y la talla de las mismas. Trabajado en las rocas. Los petroglifos se consideran una forma de arte rupestre.

rupia

Es el nombre de la unidad monetaria de varios países de influencia Hindú. Noneda de India, Sri Lanka, Pakistán, Nepal, Indonesia, e Islas Mauricio, Seychelles y Maldivas.

rupicola

Quiere decir que habita o vive entre las rocas. Es sinónimo de Saxicola. Existe un término muy similar y es Rubicola, que quiere decir que vive entre las zarzas (plantas del género Rubus). El término rupícola se puede utilizar para animales o plantas. En este caso, Rupicola, es el nombre de un género de aves, que pertenece a la familia Cotingidae. Son llamados gallitos de roca.

rupícola

Quiere decir que habita o vive entre las rocas. Es sinónimo de Saxicola. Existe un término muy similar y es Rubicola, que quiere decir que vive entre las zarzas (plantas del género Rubus). En las castellanizaciones de ambas palabras técnicas se comportan como palabras esdrújulas, o sea que siempre llevarían tilde. Aclaro, que cuando se refiere a la escritura de un nombre técnico de un género, este siempre debe ir con mayúscula en la primera letra y jamás lleva tilde. El término rupícola se puede utilizar para animales o plantas.

rupta

rupta está incorrectamente escrita y debería escribirse como "RUPTA (es una sigla)." siendo su significado:
</br>RUPTA es una sigla usada en Colombia para el Registro Único de Predios y Territorios (Tierras) Abandonadas por la Violencia. El listado de estos terrenos registrados pasan al manejo de la Unidad de restitución de Tierras que reemplaza al Incoder.

ruqueta

Es el nombre de una planta de la familia Brassicaceae, originaria del Mediterráneo. Su nombre científico es *Eruca vesicaria*. Es comestible y de sabor picante. También recibe los nombres de ruca, rabaniza, arúgula, oruga, ruca, rúcula o roqueta.

ruquetas

Plural de ruqueta. Es el nombre de una planta de la familia Brassicaceae, originaria del Mediterráneo. Su nombre científico es *Eruca vesicaria*. Es comestible y de sabor picante. También recibe los nombres de ruca, rabaniza, arúgula, oruga, ruca, rúcula o roqueta.

rural

Zona alejada de la ciudad y con población dispersa. Campo, campesino, inculto, tosco, relativo al campo y sus labores.

ruralidad

Relativo al sector rural o sea al campo. Área no urbana. Campesinado.

rus

En Colombia es también un apellido de origen español. Es el nombre de un ayuntamiento en La Coruña, España. Puede ser la abreviatura internacional de Rusia. Es la abreviatura de Registro Único de Seguros en Colombia (Para aseguración en accidentes de tránsito) y en Perú de Registro Único Simplificado (Personas de menor movimiento económico)

rusco

Es uno de los nombres comunes de una planta medicinal. Su nombre científico es *Ruscus aculeatus*. Pertenece a la familia Asparagaceae. Se usa para el tratamiento de la hemorroides y de las várices. Otros usos medicinales son como diurético, o contra la flebitis, la gota y la artritis. También recibe los nombres de acebo, acebillo, argallúa, escobilla, orusco, brusco, zaquemí y varita de San José.

rusia

Tela de hilos y tejidos duros y fuertes. Lona. Nombre de un país euroasiático que tiene por capital a Moscú. Nombre de un asteroide (232). Tierra de los rusos.

rusiagate

Es una forma coloquial y periodística de llamar el escándalo de las relaciones entre Donald Trump y sus asesores y el Gobierno de Vladimir Putin tras la campaña y las elecciones presidenciales de Estados Unidos. Esta palabra no es del idioma español.

ruso

Es el gentilicio de los nacidos en Rusia. Relativo a Rusia. También es el nombre de un idioma de origen indoeuropeo de la rama eslava oriental. Nombre de un imperio que dominó en Rusia entre 1721 y 1917. En Colombia es el nombre coloquial que se da a los obreros de la construcción.

ruso del altiplano

En Colombia es el apodo o remoquete del electo Alcalde de Tunja, Mikhail Krasnov. Es un ruso, docente de la

Universidad Pedagógica y tecnológica de Tunja, donde llegó hace 15 años. Se radicó en Colombia por amor al país y empezó a hacer política logrando la Alcaldía, por elección Popular. Habla seis idiomas. En algunas partes de Sudamérica es un apodo estigmatizante para militantes de izquierda.

rusofobo

Quiere decir que odia a los rusos, que siente aversión por los rusos o por su país.

russia

Es Rusia en inglés. Oficialmente el nombre es Federación Rusa o Federación de Rusia. Su capital es Moscú y es el país más extenso del mundo..

rustiquez

Es la cualidad del ser humano e inclusive de los animales que se manifiesta en la capacidad de adaptarse a vivir o estar en condiciones muy adversas. Rusticidad, adaptabilidad, tozudez, aguante.

Cuando solo hace referencia a la cualidad de rústico en el sentido de ordinariez, bastedad, son sinónimos burdo, tosco, rudeza, primitivo.

rustir

Puede significar tostar o broncear. Asar, someter a la acción del calor, dorar.

rut

Nombre de mujer de origen Hebreo. También se usa Ruth. Quiere decir compañera fiel. En Colombia es la sigla de un documento oficial que se llama Registro Único Tributario. Se utiliza para el pago de impuestos.

ruta

Sucesión de sitios o lugares por los que se pasa para llegar a un destino. Quiere decir camino, sendero, derrotero, rumbo, itinerario, periplo.

ruteos

Es el establecimiento de rutas o recorridos para ejecutar una actividad definida y que se realiza con cierta regularidad, como por ejemplo la recolección de las basuras.

ruth

Es un nombre de mujer de origen Hebreo y significa la compañera fiel. Nombre de un Libro de La Sagrada Biblia, en el Antiguo Testamemto. Nombre de mujer moabita protagonista de un Libro de La Biblia. También es apellido: Babe Ruth, fue un gran beisbolista. También es el nombre de un cráter en la Luna y otro en Venus.

ruth-

Es un nombre de mujer de origen Hebreo y significa la compañera fiel. Nombre de un Libro de La Sagrada Biblia, en el Antiguo Testamemto. Nombre de mujer moabita protagonista de un Libro de La Biblia. También es apellido: Babe Ruth, fue un gran beisbolista. También es el nombre de un cráter en la Luna y otro en Venus. Nombre de un asteroide (798).

rutilante

Quiere decir que sobresale, que brilla. Refulgente, deslumbrante, luminoso, resplandeciente, fulgurante.

rutilar

Quiere decir emitir luces brillantes, titilar, brillar. Es sinónimo de fulgurar, resplandecer, centellear, refulgir, llamear.

rutina

Quiere decir sucesión de hechos o actividades encadenados y repetitivos todos los días. Seguidilla de ejercicios de un deportista. Que se hace mecánicamente y sin pensar. Costumbre, uso, usanza, tradición, práctica, seguidilla.

ruud

Es un nombre de varón de origen en Países Bajos. Se considera abreviación del nombre de varón Rudolph (Rodolfo en Español). Quiere decir apreciado, afamado, prestigioso. Guerrero intrépido o guerrero arrojado. Ruud Gullit fue un gran futbolista de Países Bajos. Es un también un apellido de origen noruego. Apellido de un tenista profesional noruego llamado Casper Ruud.

rúaj

Es un término de origen hebreo quiere decir soplo (divino), hálito, brisa, espíritu, alma, aliento.

rúcula

Es uno de los nombres comunes de una hortaliza o verdura de hoja. La hay de tres especies diferentes: Eruca vesicaria, Diplotaxis tenuifolia y Diplotaxis muralis. Pertenecen a la familia Brassicaceae. También suele ser denominada rúgula, oruga, ruqueta, arúgula y jaramago.

rúgula

Es uno de los nombres comunes de una hortaliza o verdura de hoja. La hay de tres especies diferentes: Eruca vesicaria, Diplotaxis tenuifolia y Diplotaxis muralis. Pertenecen a la familia Brassicaceae. También suele ser denominada rúcula, oruga, ruqueta, arúgula y jaramago.

rwanda

Es el nombre de un pequeño país de África Oriental que no posee salida al mar. Su capital es Kigali. Es llamado el país de las mil colinas, pues es muy montañoso o también como "las nieblas de África".

sa partido

El Sturmabteilung (SA) en Alemania, literalmente Storm Detachment (Tormenta Desapego), funcionaba como el ala paramilitar original del Partido Nazi. Jugó un papel significativo en la subida de Adolf Hitler al poder en los años 20 y los años 30.

saato

saato está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Sato" siendo su significado: </br>En Colombia y especialmente en los Llanos Orientales, se utiliza el término Sato, que significa sin cola, colimocho.

sabaco

Es uno de los nombres comunes de un pez. También es llamado pez ballesta, sobaco, pejepuerco, pampo, escopeta. Perteneció a la familia Balistidae. NC Balistes capriscus.

sabacos

El término correcto es sobacos. Plural de sobaco. En Colombia significa axila. Axilas.

sabagastera

Es el gentilicio de quienes nacen en la ciudad de Sabagasta, Santiago del Estero, Argentina. Oriundo, residente o relacionado con Sabagasta, ciudad argentina.

sabajón

Es un batido de huevo, azúcar y vino. Es de origen italiano (zabaione, o en español sabayón o sambayón). En Colombia es un licor a base de aguardiente que tiene huevos batidos, leche y azúcar. En México se conoce como Rompope, en Venezuela es Ponche casero y en Estados Unidos como Eggnog.

sabal enano

Es una de las muchísimas especies de Palmitos (Palmettos) o Palmiches del Nuevo Mundo. Se caracterizan por tener hojas en Abanico y los foliolos unidos hasta más o menos la mitad. El Mundo de las Palmas es tan grande que se deben distribuir en Familias, Subfamilias, Tribus y Subtribus. Sabal es un Género muy abundante de la Familia Arecaceae, Subfamilia Coryphoideae, la Tribu Corypheeae y la Subtribu Sabalineae. Hay varias especies de Sabal enano, las más conocidas son Sabal minor, Sabal bermudana, Sabal mexicana, Sabal palmetto. Se encuentran regularmente entre el Sur de Estados Unidos y Colombia.

sabalero

Quiere decir pescador, que comercia o que consume sábalo (es un pez, de nombre científico Prochilodus lineatus de la familia Prochilodontidae). Apodo con el que se conoce al hincha, fanático o seguidor del Club Colón de Santa Fe en Argentina.

sabamingo

Forma coloquial de referirse al fin de semana, a la conjunción de sábado y domingo. Actividades recreativas de un fin de semana.

sabana

En Geografía y Fisiografía es una gran extensión de terreno plana y desprovista de mucha vegetación. Solo tiene herbáceas, pastos y algunos árboles muy dispersos. Bioma de escasa cobertura vegetal. Llanura, plan.

sabana, sábana

Son dos palabras diferentes. En Colombia, sábana es una pieza de tela delgada y rectangular que se usa para cubrir un colchón. Elemento de ropa de cama. También puede ser un documento de varias páginas impreso en papel continuo o de rollo. Tira de papel continuo de varias páginas. Por su parte, sabana es un elemento topográfico que se caracteriza por ser plano y de gran extensión y por lo general desprovista de vegetación. Llanura.

sabancaya

El Sabancaya, es un estratovolcano de la región de Arequipa en el Perú. Tiene una altura de 5976 metros y su última erupción fue en el 2003. En Quechua, su nombre significa Lengua de fuego Aislada, o solitaria.

sabandija

En Colombia se le dice a cualquier animal pequeño que es molesto y fastidioso, generalmente insecto, reptil o batracio. Bicho, animalejo, alimaña, bicharraco. Por extensión persona molesta, granuja, canalla, pillo, ruín, rufián.

sabaneta

Diminutivo y despectivo de sabana. Sabana de poca extensión. En Colombia es el nombre de un municipio que pertenece al Departamento de Antioquia. Es el municipio más pequeño de Colombia y está conurbado con Envigado.

sabañones

Tiña, pie de atleta. Es una infección que se presenta generalmente en los pies por proliferación de un hongo, del género *Trichophyton*. Este prospera sobre todo por mantener los pies con calzado plástico y muy cerrado. La persona que mantiene los pies húmedos mucho tiempo, o que transpira mucho facilita la presencia de este hongo. Los síntomas son mucho enrojecimiento de la piel, ardor y escozor; La rasquiña es bastante molesta y el tocarse y luego no lavarse las manos, puede propiciar que la infección se propague a otras partes del cuerpo.

sabatino

Quiere decir relativo al sábado. Oficio religioso que se realiza un sábado. Que pertenece al sábado. También es un apellido de origen italiano. Apellido de una futbolista italiana que juega en la Fiorentina y cuyo nombre es Daniela Sabatino. Programa especial de restricción de circulación vehicular que se realiza en Ciudad de México el día sábado. Nombre de un semanario.

sabe

Es una inflexión de saber (de conocimiento). Significa que tiene conocimiento. Sabiduría, conocimiento, sapiencia, erudición.

Es también una inflexión de Saber o saberme (de sabor). Significa percibir el sabor, detectar el sabor. Degustar, saborear.

sabedor

Quiere decir conocedor, erudito, sabio, experto. Persona que tiene muchos conocimientos.

sabelkoi

Es una palabra de la lengua Euskera que significa abdomen, barriga.

sabelotodo

Que se cree erudito, conocedor, sabio, sabedor. Se utiliza más el término para dar trato peyorativo a quien pretende saber mucho, más de lo que realmente puede saber. Sabihondo.

sabeo

Quiere decir relativo a Saba, el antiguo Reino de la Península Arábiga, Natural de Saba. Algunos autores lo asocian con los Actuales Yemen, Somalia y Etiopía.

saber a chicharroneo

Es presagiar un mal rato, presentir que algo malo va a ocurrir de un momento a otro. Mal presagio. Recelo, Calma chicha, intranquilidad.

saber a cuerno quemado

La locución "Saber a cuerno quemado" es similar a la que usamos en Colombia "Ya me sabe a cacho". Significan que ya un tema se ha vuelto cansón o desagradable y que no se quiere volver a tocar.

sabia

Persona que tiene muchos conocimientos. Femenino de sabio.

sabido

Inflexión de saber, que quiere decir conocer, comprender, entender, intuir. Quiere decir cococido, entendid, comprendido, intuido.